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Abin acha desnecessária Operação da PF 

O Prefeito de Manaus, David Almeida, inaugurou, nesta terça-feira (24), a primeira etapa do par-que 
Amazonino Mendes, que fica localizado entre as avenidas Isaías Vieiralves e Olívia de Mene-zes Vieiral-
ves, nos bairros Novo Aleixo e Tancredo Neves, entre as zonas Leste e Norte, como parte das comemo-
rações do aniversário de 354 anos de Manaus.
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Em mais um passo no 
processo para tor-
nar Manaus a “Cidade 
Sul-Americana do Des-

porto” em 2024, o prefeito 
David Almeida recebeu, nesta 
terça-feira (24), os represen-
tantes da Aces Europe para 
visita técnica na cidade e en-
trega do dossiê da candida-
tura da capital amazonense 
ao comitê europeu. O encon-
tro, realizado no Casarão da 
Inovação Cassina, no Centro, 
integra a programação das 
comemorações do 354º ani-
versário de Manaus.

“O povo dessa cidade, que 
ocupa a zona urbana, ocu-
pa 8% desse território. Nós 
temos a terceira maior rede 
de educação básica do Bra-
sil, de educação primária. Só 
ficamos atrás das duas maio-
res cidades. Nós temos 252 
mil alunos. E nós pregamos 
a qualidade de vida, através 
das práticas esportivas tam-
bém. Por isso, nós criamos 
a Manaus Esportiva, nossa 
fundação, que, para o ano 
de 2024, nós vamos pratica-
mente triplicar o orçamento 
no esporte, porque, segundo 
o Parlamento Europeu, para 

cada um euro investido em 
esporte, se economiza em 
outras áreas como a saúde”, 
disse Almeida.

No documento, a Prefeitura 
de Manaus apresenta a cida-
de, sua infraestrutura, aborda 
os investimentos sociais e o 
empenho do município em 

promover o esporte e o des-
porto como política de bem-
-estar social.

“Manaus é uma cidade de 
desafios. O desafio do início da 
gestão do nosso prefeito foi 
tornar Manaus uma cidade de 
superação da Covid-19. Logo 
depois, uma cidade que supe-

rou a enchente e agora uma 
cidade que está superando a 
seca. E nós entendemos que 
mais esse desafio de tornar 
Manaus a cidade sul-ame-
ricana do esporte faz de nós 
uma cidade ainda mais es-
portiva, ainda mais inclusiva”, 
afirmou o diretor-presidente 

da Fundação Manaus Esporte 
(FME), Alexandre Maciel.

O título de “Cidade Sul-
-Americana do Desporto” é 
chancelado pelo Parlamento 
Europeu e pela Organização 
das Nações Unidas para a 
Educação, a Ciência e a Cul-
tura (Unesco), e é concedido 

Prefeito apresentou dossiê da candidatura de Manaus à “Cidade Sul-Americana do Desporto”

Prefeito recebe Parlamento 
Europeu na capital amazonense

aos municípios que se desta-
cam pela excelência em seus 
programas, projetos, eventos 
e planejamentos voltados 
para o incentivo às práticas 
esportivas, como ação demo-
crática competitiva e também 
de saúde e cidadania.

“A recepção, ontem no ae-
roporto, realizada por uma 
grande comissão de Manaus 
para receber a nossa comis-
são, está de parabéns. Para 
vos dizer que o trabalho até 
agora realizado por Manaus 
tem tido resultado positivo, 
vai culminar nesta visita téc-
nica até sexta-feira à noite. E 
para vos informar a Manaus, 
que neste momento, toda 
gente na Europa está à espe-
ra desta candidatura, porque 
Manaus, na Europa e no resto 
do mundo, é uma das cidades 
mais importantes do mundo, 
como nós chamamos lá na 
Europa, é o pulmão do mun-
do. Portanto, nada melhor do 
que associar o desporto ao 
pulmão do mundo, para que 
haja mais saúde, mais ativida-
de e mais pessoas incluídas 
na sociedade”, afirmou Nuno 
Santos, presidente da Comis-
são do Comitê Europeu.

Manaus concorre ao título 
com outras cidades brasilei-
ras: Diadema (SP), Rio do Sul 
(SC) e Canoas (RS). Com o 
reconhecimento, a adminis-
tração municipal quer pro-
mover um círculo virtuoso, o 
que inclui a atração de inves-
timentos e parcerias também 
voltados à melhoria da quali-
dade de vida local.

Chefe do executivo 
municipal 
entregou dossiê 
da candidatura de 
Manaus à “Cidade 
Sul-Americana do 
Desporto”

Serviços e Plataformas 
Amazonas Em Tempo



R$ 3 bi em infraestrutura
Os investimentos do Governo 

do Estado, por meio das secre-
tarias de Infraestrutura (Seinfra), 
e de Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb), que 
vêm garantindo mais mobilida-
de e qualidade de vida para as 
famílias já chegam a mais de R$ 
3 bilhões. 

A Seinfra está investindo R$ 1,4 
bilhão em Manaus. Esse valor de-
mandou cerca de 10,5 mil empre-
gos diretos e indiretos, distribuí-
dos entre 125 obras, sendo 32 em 
andamento com investimento de 
R$ 933,4 milhões; e 93 concluídas 
com investimentos que somam 
R$ 547,7 milhões.

Devolução aos cofres públicos
O Tribunal Regional Eleitoral 

do Amazonas (TRE-AM) rejeitou 
o Pedido de Reconsideração das 
contas eleitorais da ex-delegada-
-geral da Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), Emília Ferraz de 
Carvalho, que recebeu parecer 
da unidade técnica pela desa-
provação. Emília concorreu a de-
putada federal em 2022. Com a 
decisão, a ex-candidata pode ter 
que devolver aos cofres públicos 
o montante de R$ 1.201.050,00.

Emília havia pedido prorroga-
ção de prazo após receber o pa-
recer técnico pela desaprovação 
das contas no mês passado, po-
rém, o TRE-AM rejeitou o pedido.

Mais um para criticar
Em um tom de campanha, o 

presidente da Assembleia Le-
gislativa do Amazonas, Roberto 
Cidade (UB) que disse que a Casa 
Legislativa apoia o governador 
Wilson Lima (UB) em tudo que 
puder ajudar a fazer a capital do 
Amazonas crescer.

O discurso foi durante a inau-
guração do primeiro trecho da 
construção do Rapidão Rodoa-
nel Metropolitano de Manaus, 
nesta segunda (23). Ao dizer que 
a cidade precisa de homens pú-
blicos que tenham amor, respeito 
e carinho, Cidade aproveitou para 
alfinetar o atual prefeito de Ma-
naus, David Almeida (Avante), que 
recentemente, foi criticado por 
pintar ciclofaixa no calçadão da 
Ponta Negra.

Plínio Valério questiona Huck
O senador Plínio Valério ques-

tionou se Luciano Huck conhece 
a realidade dos indígenas e ribei-
rinhos. No último domingo (22), 
Huck mostrou a história do ribeiri-
nho Roberto Mendonça, apoiado 
pela FAS, que deixou a extração 
de madeira para se dedicar ao 
turismo sustentável. 

A vida de Roberto não refle-
te a realidade das populações 
da Amazônia. O senador ama-
zonense questionou se o apre-
sentador tem conhecimento 
dos quase meio bilhão de reais 
arrecadados pela FAS. “Gostaria 
que Luciano Huck mostrasse o 

lado dos indígenas, que vivem na 
miséria, enquanto ONGs faturam 
aos montes”, disse o parlamentar.

Esclarecimentos
O senador Plínio Valério (PSDB-

-AM), presidente da Comissão, 
anunciou que vai chamar os re-
presentantes do Instituto Chico 
Mendes (ICMBio) para prestar 
esclarecimentos sobre as graves 
denúncias relatadas por mora-
dores da reserva. 

Na última semana, moradores 
relataram repressões com fuzil, 
derrubada de pontes, impedi-
mento de melhorias das condi-
ções de vida, isolamento, falta de 
oportunidades e abusos contra 
moradores. “Diante das graves 
denúncias, anunciei na Comissão 
que o ICMBio estará presente na 
próxima terça (31) para prestar 
esclarecimentos”, disse.

Extrapolaram
Rio Grande Norte, Roraima e 

Acre foram os estados que ultra-
passaram o valor máximo previs-
to pela Lei de Responsabilidade 
Fiscal para gastos com pessoal no 
Executivo e Legislativo. Os dados, 
divulgados nesta segunda (23), 

são referentes ao 2º quadrimes-
tre de 2023 e fazem parte do 
Relatório de Gestão Fiscal (RGF), 
do Tesouro Nacional.

Pela lei, o máximo previsto para 
despesa com pessoal é de 49% 
do total da receita. Em primeiro 
lugar, Rio Grande do Norte gas-
tou 57,76%; Roraima, 51,61% e em 
terceiro lugar, ficou o Acre, que 
gastou 49,92%. 

Cada um no seu quadrado
O Senado começou a discu-

tir nesta terça (24) e votará no 
próximo dia 8, a proposta que 
limita decisões monocráticas dos 
ministros do STF, acusados de 
“abusar” de interferências nos 
Poderes, o que a Constituição 
não prevê.

A PEC foi pautada no domingo, 
discretamente. É a primeira vez 
que o Senado exerce o poder 
de legislar sobre o STF, do qual 
é o “tribunal”. Outro projeto no 
Senado fixa mandato para minis-
tros da Corte. Enquete do próprio 
Senado mostra o apoio de 80,74% 
à proposta do senador Oriovisto 
Guimarães (Podemos-PR). Só 
19,26% são contra. 

Desculpa esfarrapada
O ministro Flávio Dino faltou 

pela 2ª vez nesta terça (24) a uma 
convocação para audiência na 
Comissão de Segurança Pública e 
Combate ao Crime Organizado da 
Câmara. Em ofício, Dino mencio-
nou ameaças e ataques pessoais 
de deputados na comissão que 
levaram o setor de segurança 
do ministério a não recomendar 
o seu comparecimento. Na men-
sagem enviada ao presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL), Dino 
voltou a sugerir a realização de 
uma comissão geral. Sobre os 
deputados da comissão, Dino 
afirmou que “é verossímil pensar 
que eles andam armados” e que 
isso configura “grave ameaça”.

*ONG investigada com Marina *
Alvo de uma investigação na 

CPI das ONGs, o Instituto Socio-
ambiental (ISA) foi selecionado 
em um processo seletivo promo-
vido pelo governo federal e agora 
fará parte de um grupo liderado 
pela ministra do Meio Ambiente, 
Marina Silva.

Até o momento, não foram di-
vulgadas informações se a parti-
cipação da ONG no ministério do 

governo de Lula será de forma 
voluntária ou remunerada. 

ISA foi alvo de denúncias por 
parte de comunidades indíge-
nas, atua na região da flores-
ta Amazônica por pelo menos 
duas décadas e já recebeu uma 
quantia de pelo menos R$ 60 
milhões provenientes do Fundo 
Amazônia.

Políticos parabenizam Ma-
naus

A capital do Amazonas, Ma-
naus, celebrou 354 anos nesta 
terça (24), e os líderes políticos 
do estado expressaram seus pa-
rabéns à cidade, ressaltando suas 
belezas naturais e culturais.

O prefeito da capital, David Al-
meida (Avante) descreveu Ma-
naus como acolhedora, repleta 
de cores e sabores, destacando 
o quão especial é para ele “cui-
dar da cidade” que tanto ama. 
Já o governador do Amazonas, 
Wilson Lima (UB), expressou-se 
como privilegiado por “viver em 
Manaus”. O senador pelo Ama-
zonas, Omar Aziz (PSD), nascido 
em São Paulo, também enfatizou 
que Manaus o acolheu quando 
chegou à capital.

Jornalista anuncia filiação
A jornalista e apresentadora 

Carla Cecato, de 45 anos, filiou-se 
ao Partido Novo. O anúncio foi 
realizado, ontem (24), pelas redes 
sociais da sigla e da jornalista.

Presidida por Eduardo Ribeiro, 
o Novo explicou que a chegada 
de Carla tem como objetivo “atrair 
mais lideranças femininas”. “Com 
muita honra e alegria damos as 
boas-vindas à jornalista e apre-
sentadora Carla Cecato, nova in-
tegrante do time do Novo”, disse 
a sigla em uma publicação nas 
redes sociais.

Pensão vitalícia
A Comissão de Assuntos Eco-

nômicos (CAE) do Senado apro-
vou ontem (24) o projeto de lei 
para garantir o pagamento de 
um salário mínimo como pensão 
para os filhos de pessoas com 
hanseníase que estejam isola-
dos nas suas residências ou in-
ternados compulsoriamente em 
hospitais-colônias até 1986. A 
matéria vai à plenário. 

O senador Omar Aziz (PSD), 
relator da matéria, disse que 
a medida visa “promover cida-
dania, dignidade e respeito à 
memória das pessoas atingidas 
pela hanseníase e aos seus fi-
lhos, os quais sofreram graves 
danos advindos da supressão do 
convívio social e familiar”.

Quase R$ 17 mi a Manaus
O deputado federal Saullo 

Vianna (União Brasil-AM) re-
força seu compromisso com 
Manaus ao anunciar a destina-
ção de quase R$ 17 milhões em 
emendas para a capital amazo-
nense em 2023, direcionadas 
para obras de infraestrutura na 
zona Rural, Saúde, Assistência 
Social e Cultura.

Uma parcela substancial 
desses recursos, cerca de R$ 
13,5 milhões, foi direcionada ao 
Ministério do Desenvolvimento 
Regional. Essa verba tem como 
destino a pavimentação e recu-
peração de ramais e vicinais na 
zona rural de Manaus.

Encerramento do Outubro 
Rosa

A Fundação Centro de Con-
trole de Oncologia do Estado 
do Amazonas (FCecon), unidade 
vinculada à Secretaria de Esta-
do de Saúde (SES-AM), encerra 
hoje (25), às 18h30, as ações do 
Movimento Mundial Outubro 
Rosa 2023 com um ‘aulão rosa’ 
de ritmos no calçadão da Praia da 
Ponta Negra. A atividade é uma 
parceria entre a FCecon, Rede 
Feminina de Combate ao Cân-
cer do Amazonas (RFCC-AM), 
Fundação Manaus Esporte e 
Prefeitura de Manaus. A cam-
panha tem o objetivo de alertar 
as mulheres sobre a importância 
do diagnóstico precoce do câncer 
de mama.

David Almeida diz que Manaus será a ‘cidade do esporte’ 
O prefeito David Almeida (Avante) entregou, nesta terça (24), um dossiê à representantes da Aces Europe que estão em 

Manaus para fazer visita técnica em alguns pontos da cidade para tornar a capital amazonense a “cidade do esporte”.
O prefeito entregou o documento onde mostra que Manaus poder ser certificada como uma “Cidade sul-Americana do 

Desporto” em 2024 e com isso, receber recursos para investir em esporte.
David enfatizou que na capital amazonense já há um número grande de pessoas que praticam esporte por meio da Manaus 

Esportiva. Ele destaca ainda que isso faz com que o município tenha mais chance de ser uma certificada. “A Manaus Esportiva 
já tem 50 núcleos, onde a Prefeitura leva aos bairros a prática de esporte e nós queremos ampliar esses pontos, oportunizando 
mais pessoas a praticarem o esporte”, disse David. 

Almeida ainda frisou que todos os investimentos feitos na área esportiva, como construção de praças esportivas, patrocínios 
a clubes feito pela Prefeitura de Manaus foram inseridas dossiê, que mostram o “tamanho dos investimentos”.

Aos Policiais da Casa Militar de Manaus, que salvaram um jovem de 20 
anos, com Transtorno do Espectro Autista (TEA), de afogamento na piscina 
de um condomínio fechado localizado no bairro Ponta Negra, zona Oeste. 
O atendimento aconteceu em frente à Casa de Praia Zezinho Corrêa, no 
final da tarde desta segunda (23). Os servidores tenente Renato Mota, 
os sargentos Willame Souza e Smallem Dos Reis, e o cabo Fabio Abreu 
realizaram os primeiros socorros até a chegada do Samu.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/SEMCOM

À violência física contra a mulher que representa 34,6% dos casos 
notificados no Amazonas entre os anos de 2018 e 2022. O dado é um 
levantamento da Fundação de Vigilância em Saúde do Amazonas – Dra 
Rosemary Costa Pinto (FVS-RCP), vinculada à Secretaria de Estado e 
Saúde do Amazonas (SES-AM). O cenário completo das informações da 
violência contra a mulher, em todos os ciclos de vida dela, para o período 
está disponível no boletim disponível no site da Fundação.

Manaus, quarta-feira 25 de outubro de 2023
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O falso dilema da 
violência nas escolas

Rock psicodélico e política tupiniquim

Editorial
O canto inglês Roger Waters, fundador e ex- vocalista da 

banda Pink Floyd, aquela de “Another Brick In the Wall” e “Wish 
You Were Here” está no Brasil, em turnê, e visitou o presidente 
Lula. Em tempos de autoidentificação e autodeterminação, 
Waters é um tipo de analista da política brasileira trans, um 
típico roqueiro europeu, de um país literalmente “imperialista”, 
como gostam de dizer os esquerdistas, que se vê, em delírio, 
claro, como profundo conhecedor da política brasileira e, assim, 
se mete a dar muitas opiniões, obviamente, sem qualquer rigor 
científico ou lógico e, portanto, sem qualquer valor, a não ser 
entre um público bem restrito.

Waters, que usa de seu prestígio no mundo da música para 
tentar interferir na política mundo afora, expeliu muitas opi-
niões sobre a política brasileira nos últimos anos, durante o 
governo Bolsonaro e nas eleições de 2022. Com certeza, ele 
fortaleceu a convicção de muitos esquerdistas a votarem em 
Lula e pode ter inflado a repulsa dos antibolsonaristas ao ex-
-presidente, contribuindo, ainda que de maneira irrisória, para 
a vitória de Lula.

A intenção de interferir na política do inglês não é novidade. No 
Brasil, muitos artistas se tornaram cientistas e analistas políticos 
nos últimos tempos, mais por serem rostos conhecidos e com 
acesso às mídias que pela qualidade dos dados levantados, 
pelo rigor dos raciocínios ou pela solidez dos conhecimentos 
em ciência política. São artistas interpretando cientistas para 
uma plateia adestrada.

O brilhantismo de um compositor, escritor, cantor, ator ou 
qualquer artista em sua área, isso jamais o habilita para emitir 
opinião avalizada sobre a política. Usar celebridades para emitir 
opiniões sobre a política é apenas um truque de marqueteiro, 
um blefe, que deve ser rechaçado por um povo inteligente, 
consciente e bem informado.

O Brasil tem assistido repetidamente a ações violentas em 
escolas, como a que ocorreu mais recentemente em Poços de 
Caldas-MG. Este é apenas um exemplo porque a incidência e 
agravamento dos tipos de violência contra estudantes e profes-
sores em instituições escolares não são uma sensação. É fato.

Independentemente da gravidade do crime em si e das perdas 
irreparáveis, é importante refletirmos sobre o contexto que tem 
dado abertura a tais atos de barbárie.

De um lado temos um sistema educacional ainda muito precá-
rio, profissionais da educação mal capacitados e com formação 
e remuneração precárias e muitas das escolas também inade-
quadas a um bom desempenho escolar. Ainda que tenhamos 
profissionais de excelência, como a educadora Izolda Cela e o 
sensacional trabalho em Sobral e depois em todo o Ceará, a quem 
o PNBE acaba de conceder seu Prêmio de Cidadania, esses são 
casos isolados, e não prevalecentes no conjunto.

O cenário da violência em ambiente escolar é tema do relatório 
“O extremismo de direita entre adolescentes e jovens no Brasil: 
ataques às escolas e alternativas para ação governamental”, de 
2022, assinado por pesquisadores e ativistas da área de educação.

Ainda é tempo de prevenir, mas, segundo o citado relatório, os 
eventos de violência em escolas iniciaram na primeira década dos 
anos 2000 e contabilizando, até o fechamento do documento 
em dezembro de 2022, 16 ataques com 35 vítimas fatais e 72 
feridos, sendo que quatro desses eventos ocorreram no segundo 
semestre do ano passado. Os números nos Estados Unidos são 
piores, o que aponta para um problema ampliado.

Neste cenário, a questão é multidisciplinar, pois não basta 
o reforço das rondas e policiamento no entorno das unidades 
escolares em horários de aulas. Há que se preparar crianças e 
educadores para lidar com o medo e com possíveis eventos, é 
preciso envolver a comunidade, capacitar professores para con-
versarem com pais e alunos, é preciso uma política de segurança 
pública especializada para este problema, é preciso entender 
que vítima é toda a sociedade para, finalmente, termos uma 
atmosfera de paz nas escolas e comunidade.

O Brasil fica patinando nas incertezas ideológicas, como se fosse 
impossível desenvolver uma política educacional consistente, 
abrangente e articulada, desde a alfabetização de crianças até 
a formação de doutores e pesquisadores. Sem uma política de 
enfrentamento, o problema tende a piorar.

É desejável e possível democratizar oportunidades com ensino 
público de qualidade para crianças e adolescentes e, ao mesmo 
tempo, criar condições para que a academia cumpra de forma 
ampla e irrestrita o seu papel na formação de recursos humanos 
e na área da ciência e da inovação. Enquanto se perdem preciosos 
anos na análise de um falso dilema, mantêm-se os gargalos na 
estrutura da educação.

A desigualdade é outro fator que contribui para que tenhamos 
ainda iletrados e semialfabetizados saindo de nossas escolas, 
muito em razão das condições domésticas e familiares muito 
deficientes, que impossibilitam uma aprendizagem eficaz.

O Brasil, assim como várias outras nações emergentes, ainda 
se mostra indeciso em termos de políticas públicas no campo 
da educação e do conhecimento. Urge mudar essa realidade.

Manaus, quarta-feira 25 de outubro de 2023Opinião4

Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Priorizam a educação política para formarem 
agentes políticos”

Senado pode fazer História devolvendo STF ao seu 
‘quadrado’

Brasileiros apoiam PEC
Enquete do próprio Senado 

mostra o apoio de 80,74% à 
proposta do senador Oriovisto 
Guimarães (Pode-PR). Só 19,26% 
são contra.

Fator Paris pode pesar
Apesar do otimismo de sena-

dores, tudo pode virar pó: os 
presidentes do Senado e do STF, 
afinal, conviveram durante uma 
semana em Paris.

Canetada inconstitucional
São inúmeros os casos de deci-

sões monocráticas que levaram 
o Senado a reagir, como a que 
anulou a Lei das Estatais a pedido 
do governo Lula.

Respeito a prerrogativas
A PEC força o STF a respeitar 

prerrogativas e proíbe a anu-
lação de atos de chefes dos 
poderes Executivo e Legislativo, 
como tem sido frequente.

PT busca alternativa a ‘Bes-
sias’ para o Supremo

O PT quer aproveitar a volta 
de Lula ao trabalho para influir 
na escolha do próximo ministro 
do Supremo Tribunal Federal. 
Como a pauta esfriou, o parti-
do, sempre dividido, busca outro 
para o cargo, deixando de lado 
um dos pretendentes, o minis-
tro da Advocacia-Geral da União 
(AGU), Jorge Messias. O cerne 
da pressão está na bancada do 
PT de São Paulo, que não confia 
muito no taco de “Bessias”, como 
é conhecido. A bancada, com 
13 deputados, quer alguém tipo 
Ricardo Lewandowski.

Outro canto
Bessias é lembrado mais para 

comandar a pasta da Justiça ou 
Segurança Pública, em eventual 
vacância ou desmembramento.

Falta cancha
Petistas buscam alguém que 

sustente enfrentamentos, so-

bretudo contra o ministro Ale-
xandre de Moraes. Não veem em 
Messias esta habilidade.

Protelação
A coluna ouviu de petistas que 

Lula não está com pressa para a 
indicação. Não sabem nem mes-
mo se o nome sai neste ano.

Puro luxo
Do enorme time de 74 funcio-

nários que Lula e Janja têm à dis-
posição no Palácio da Alvorada, 
11 são dedicados especialmente à 
cozinha de suas excelências. São 
chefs, auxiliares e despenseiros. 
E muita comida, claro.

Síndrome de Estocolmo?
A capacidade de argentinos e 

brasileiros votarem mal precisa 
ser estudada. Se um ressuscitou 
um ex-condenado por corrupção, 
periga a Argentina eleger um dos 
responsáveis por sua própria fa-
lência.

O que os une
Sergio Massa e Patricia Bullrich, 

que ficou em 3º lugar, têm em 
comum a denúncia que sempre 
fizeram da corrupção de Cristina 
Kirchner. Como Massa se aliou a 
Kirchner, é improvável que Bull-
rich o apoie no 2º turno.

Ritmo
O relator da reforma tributária 

no Senado, Eduardo Braga (MDB-
-AM), havia prometido a votação 
da matéria até o dia 9 de novem-
bro, mas senadores já esperam 
novo adiamento para depois do 
feriado do dia 15.

Depoimento marcado
Está marcado para o dia 16 

o depoimento de Sérgio Moro 
(União-PR) à Justiça Eleitoral de 
uma das ações absurdas que ob-
jetivam cassar seu mandato do 
senador. PT saliva pela vaga de 
Moro e o PL também a quer.

Eleição suspensa

Senador Rogério Marinho (PL-RN) sobre a formação de professores nas universidades

O PSDB suspendeu a conven-
ção em São Paulo, prevista para 
este domingo (29), que definiria 
o comando do partido no Estado. 
Dizem os tucanos que não houve 
“mobilização” e organização para 
a eleição.

Conta aberta
Está marcada para a manhã da 

próxima quinta-feira (26) uma 
sessão do Congresso para que de-
putados e senadores analisem 31 
vetos presidenciais, 21 dos quais 
são do presidente Lula (PT).

Só para lembrar
A Petrobras ainda mantém no 

ar site dedicado a explicar a com-
posição do custo da gasolina ao 
consumidor, onde a estatal de-
monstra que seu custo represen-
ta apenas 37,2% do preço final.

Pensando bem...
...somente um país muito doido 

ameaça eleger presidente o mi-
nistro da Economia destroçada, 
com a maior inflação do planeta.

Poder sem Pudor
Traição no Congresso
O embaixador José Aparecido 

de Oliveira, testemunha de tantas 
lutas políticas – dos presidentes 
Jânio Quadros, de quem foi secre-
tário particular, a Itamar Franco, 
em quem mandava – nunca teve 
a menor dúvida: “Na cabine inde-
vassável, o homem trai!” O fale-
cido presidente Tancredo Neves, 
por exemplo, detestava votações 
secretas no Congresso. Por quê? 
“Dá uma vontade de trair...”, dizia, 
com jeito moleque.

O Senado começa a discutir nesta terça (24) e votará no dia 8 a proposta que limita decisões monocráti-
cas dos ministros do Supremo Tribunal Federal (STF), acusados de “abusar” de interferências nos Poderes, 
inclusive anulando leis federais e ou “legislando”, o que a Constituição não prevê. A PEC foi pautada no 
domingo, discretamente. É a primeira vez que o Senado exerce a poder de legislar sobre o STF, do qual é 
o “tribunal”. Outro projeto no Senado fixa mandato para ministros da Corte.

Fabio Arruda Mortara
é M.A., MSc., empresário, é primeiro Coordenador 
Geral do PNBE-Pensamento Nacional das Bases Em-
presariais.
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A capital do Amazonas 
completou, ontem (24), 
354 anos e a Câmara Mu-
nicipal de Manaus (CMM), 
destacou a  execução de 
ações que levam melho-
rias à população, sejam 
medidas tomadas no le-
gislativo ou que aproxi-
mem o parlamento da 
comunidade.

“A Câmara Municipal é 
uma caixa de ressonân-
cia da população. Isso é 
repetido por muitos ve-
readores da Casa e não 
é por acaso, porque a 
sociedade muda, as ne-
cessidades mudam, e o 
Poder Legislativo precisa 
estar atento aos clamores 
da população. Cada par-
lamentar eleito carrega 
essa responsabilidade e 
deve exercer o seu man-
dato pautado nessa pre-
missa”, afirmou o presi-
dente da CMM, vereador 
Caio André (Podemos).

Após constantes recla-
mações sobre o serviço de 

água e a cobrança de taxa 
de esgoto, a CMM exer-
ceu o poder de apuração 
e fiscalização em 2023, 
abrindo uma Comissão 
Parlamentar de Inquérito 
(CPI) para investigar a em-
presa Águas de Manaus. 
Parlamentares integran-
tes do grupo realizaram 
reuniões, diligências, visi-
tas técnicas e oitivas com 
autoridades. 

Idealizada pelo presi-
dente da Casa, vereador 
Caio André, a Câmara 
Cidadã é uma das fer-
ramentas. O projeto leva 
dezenas de serviços bá-
sicos de cidadania, saú-
de e beleza para as zo-
nas da capital reunindo 
parceiros da iniciativa 
pública e privada. Além 
disso, a Câmara Cidadã 
envolve a participação 
dos vereadores, tribunas 
populares e gabinetes 
rotativos para captação 
de demandas dos bairros  
de Manaus.

Para os debates que es-
tão sendo será elaborados 
um Texto Base da Direção 
Executiva Nacional, em 
conjunto com as corren-
tes políticas que compõem 
a Central, que desvela de 
forma madura e consis-
tente o olhar cutista para 
a realidade mundial e na-
cional, e apontar os rumos 
para que a CUT continue 
seu caminho de ousadia e 
protagonismo na defesa da 
classe trabalhadora.

Carles Waldemar infor-
mou ainda que está par-
ticipando intensamente 
das assembleias e deba-
tes que já iniciaram de 
forma aguerrida, visando 
buscar novas formas de 
mobilização nas ruas e 
redes sociais no sentido 
de avançar para a recons-
trução e transformação 
do Brasil, para diminui-
ção das desigualdades 
e a conquista de maior 
equidade e direitos.

Sindicalista amazonense defende 
trabalhadores em congresso da CUT

SÃO PAULO

Câmara Municipal destaca 
ações de apoio a cidadãos

O 14º Congresso Na-
cional da CUT com o 
tema “Luta, direitos e 
democracia que trans-
formam vidas”, acon-
tece em São Paulo. O 
congresso marca ainda 
os 40 anos de criação 
da Central Única dos 
Trabalhadores. 

Segundo o diretor so-
cial da ContCut (Con-
federação Nacional da 
Central Única dos Tra-
balhadores), no Amazo-
nas e representante da 
entidade no Congresso 
como delegado, Carles 
Waldemar disse que 
esse é um dos mais 
importantes momentos 
da história da classe tra-
balhadora brasileira. O 
congresso que discuti o 
atual momento do sin-
dicalismo e os direitos 
dos trabalhadores se 
destaca ainda por ser 
este o ano em que a CUT 
celebra seus 40 anos de 

INFLUENZA

DIVULGAÇÃO

Carles Waldemar participou de evento da CUT em São Paulo

Comunidades isoladas recebem 
mais de 500 toneladas de alimento
Cerca de 37 mil 
cestas básicas 
foram destinadas 
a 27 municípios do 
interior do Estado 

DIVULGAÇÃO

Por determinação do 
governador Wilson 
Lima, o Governo do 
Amazonas alcançou 

nesta semana, a marca de 
mais de 500 toneladas de 
alimentos enviados a comu-
nidades remotas e isoladas 
que enfrentam os  impactos 
da estiagem severa. A ajuda 
humanitária chegou a co-
munidades de 27 municípios 
que enfrentam dificuldades 
de acesso à comida e outros 
recursos essenciais em meio à 
escassez de água e alimentos.

A falta de água, além de 
prejudicar a produção agrí-
cola e a pesca, também difi-
culta o transporte de supri-
mentos básicos, tornando a 
assistência humanitária uma 
necessidade vital. As ações 
implementadas pelo Governo 
do Amazonas visam fornecer 
alimentos como arroz, feijão, 
farinha, óleo e outros itens 
essenciais para as famílias 
que enfrentam dificuldades 
devido ao isolamento.

“Uma das nossas priorida-
des é levar ajuda humanitá-
ria àquelas famílias que mais 
precisam. Chegamos a 500 
toneladas e temos uma pro-
gramação para atender mais 
comunidades. A gente está 
entregando cestas e, também, 
levando a merenda escolar 
até a casa dos estudantes por 
meio do Merenda em Casa. 
Também temos levado água 
potável e instalado sistemas 

de abastecimento de água 
onde é possível por meio do 
Água Boa,” destacou o go-
vernador.

O secretário da Defesa Civil 
do Amazonas e coordena-
dor do comitê intersetorial, 
coronel Máximo, destacou 
a importância do trabalho 
cooperativo realizado pelo 

Comitê Intersetorial. “A lo-
gística envolvida é comple-
xa, devido às condições cli-
máticas adversas, rios com 
poucas condições de nave-
gabilidade e as distâncias 
geográficas significativas 
que caracterizam a região 
amazônica. No entanto, a 
coordenação eficaz entre 

todas as partes envolvidas 
garante que os suprimen-
tos cheguem ao destino de 
forma eficiente”, disse o se-
cretário.

Além dos alimentos, o pro-
grama de ajuda humanitária 
também inclui a distribuição 
de suprimentos de água po-
tável, purificadores de água, 

medicamentos básicos e ou-
tros recursos essenciais para 
atender às necessidades ime-
diatas das comunidades isola-
das afetadas pela estiagem.

Balanço
Até este momento, o Gover-

no do Estado já enviou apro-
ximadamente 37 mil cestas 

Além dos alimentos, o programa de ajuda humanitária também inclui a distribuição de suprimentos de água potável

básicas, 8.200 copos d’água, 
3.500 pets de 2 litros de água 
mineral e 3,9 milhões de fras-
cos de Hipoclorito de Sódio 
destinados à população do in-
terior. A estimativa é que até 
o fim do período da estiagem, 
o Governo do Amazonas en-
tregue mais de 100 mil cestas 
básicas.

existência “São 40 anos de 
luta em defesa dos trabalha-
dores e das trabalhadoras, 
num momento histórico em 
que passado e presente se 
encontram apontando para 
o importante papel que a 
CUT precisa desempenhar”, 
destacou. 

O Concut deve ao longo dos 

debates, intensificar e apro-
fundar sobre a atual con-
juntura, definir estratégias e 
elaborar um plano de lutas 
para fazer frente aos de-
safios que estão colocados 
para a classe trabalhadora, 
para o movimento sindical 
e para o povo brasileiro é o 
objetivo geral do 14° CONCUT.
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Abin contesta necessidade de 
Operação da Polícia Federal
Documentos 
registram envio 
rotineiro de 
informações ao 
ministro Alexandre 
de Moraes

A Abin (Agência Brasileira 
de Inteligência) enviou 
em 11 de abril ao STF 
(Supremo Tribunal Fe-

deral) e à Polícia Federal uma 
planilha contendo a lista de 
números de telefones moni-
torados pelo órgão durante o 
governo Jair Bolsonaro (PL) por 
meio do software espião israe-
lense adquirido em 2018.

Documentos obtidos pela 
Folha de São Paulo citam que 
a lista, enviada por meio de um 
pendrive, continha o número do 
telefone, o caso a que ele estava 
relacionado e, em algumas si-
tuações, o nome da pessoa que 
utilizava o aparelho.

Agentes da Abin contestam 
nos bastidores a necessidade 
da busca e apreensão pedida 
pela PF e autorizada por Ale-
xandre de Moraes, do STF, sob 
o argumento de que a agência 
jamais se negou a atender a 
pedidos da corporação ou a 
ordens do Judiciário.

Os documentos trocados des-
de março mostram que houve 
um frequente envio de infor-
mações da agência para a PF e 
o STF desde março, quando veio 
à tona a informação, publicada 
pelo jornal O Globo, de que a Abin 
havia usado o software FirstMile 
para monitorar a localização de 
pessoas.

Na última sexta-feira (20), a 
Polícia Federal realizou opera-
ção em investigação que apura 
a suspeita de que a agência usou 
o programa, durante o gover-
no Bolsonaro, para monitorar 

ilegalmente celulares de jorna-
listas, políticos e adversários do 
ex-presidente.

Foram cumpridos 25 manda-
dos de busca e apreensão e dois 
de prisão preventiva. Moraes 
determinou o afastamento de 
Paulo Maurício Fortunato Pinto, 
número 3 da Abin, e de outros 
quatro servidores.

Além das suspeitas sobre a 
gestão Bolsonaro —no período 
em que a Abin era comandada 
pelo hoje deputado federal Ale-
xandre Ramagem (PL-RJ)—, a 
investigação transcorre em meio 

a uma disputa nos bastidores 
do governo.

O diretor-geral da PF, Andrei 
Rodrigues, e o diretor-geral da 
Abin, Luiz Fernando Corrêa, ocu-
pam campos divergentes dentro 
do governo Lula (PT)

Os documentos obtidos pela 
Folha registram que do final de 
março a agosto deste ano a PF 
solicitou e recebeu da Abin uma 
série de documentos relaciona-
dos ao caso.

Em 24 de março, cerca de uma 
semana após a instauração do 
inquérito pela PF, a Abin enviou 

Agência de Inteligência possui documentos que foram enviados ao STF sobre espionagem

Lira defende 
produtos 
‘verdes’

 O presidente da 
Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira 
(PP-AL), disse que 
vem priorizando, na 
Câmara dos Deputa-
dos, uma agenda que 
engloba proposições 
legislativas que pro-
porcionem ao Brasil 
condições para se 
manter na diantei-
ra dos negócios da 
chamada economia 
verde. “Temos que 
estar prontos para 
que a nova onda de 
reindustr ial ização 
brasileira viabilize a 
inserção competitiva 
de produtos ‘verdes’, 
que possuem grande 
apelo junto ao con-
sumidor, especial-
mente no mercado 
internacional”, afir-
mou.

Lira discursou em 
evento promovi-
do pela consultoria 
DataAgro. Segundo 
ele, “o Brasil tem 
grandes vantagens 
em relação à maio-
ria dos demais paí-
ses, por contar com 
recursos e estru-
turas que facilitam 
o alinhamento dos 
setores industrial e 
agropecuário com os 
modelos de negó-
cios mais modernos 
e com as demandas 
do mercado e da so-
ciedade”.

 Amaro Neto é o autor do requerimento para a realização da audiência

Comissão debaterá obrigatoriedade do 
diploma de Jornalismo para profissão

DIVULGAÇÃO

 A Comissão de Comu-
nicação da Câmara dos 
Deputados vai realizar 
audiência pública nes-
ta quinta-feira (26) para 
debater a importância da 
formação superior para o 
exercício do Jornalismo..

O autor do requerimen-
to para a realização da 
audiência é o deputado 
Amaro Neto (Republi-
canos-ES). Ele lembra 
que o assunto é tema de 
uma proposta de emen-
da  à Constituição (PEC 
206/09) que reinstitui a 
obrigatoriedade do di-
ploma de nível superior 
específico em Jornalismo 
para o exercício da profis-
são no Brasil.

Decisão do Supremo 
Em 2009, o STF decidiu 
que qualquer pessoa, 
independentemente de 
formação, pode assumir 
as funções de jornalista. A 
alegação para a não obri-
gatoriedade é a de que o 
diploma não é exigido pela 
Constituição.

“O reflexo dessa decisão 
foi que muitas empresas 
passaram a contratar 
pessoas sem formação, 
sem projetar as conse-
quências disso para a 
sociedade”, avalia o de-
putado. “Quando falamos 
de comunicação e o curso 
de Jornalismo, queremos 
mostrar que o respeito 
pelo consumidor de con-
teúdo deve prevalecer”, 
acrescenta.

Amaro Neto acredita 
que a formação em Jor-
nalismo seja “essencial” 
para a prática profissio-
nal, porque é por meio 
dela que se aprendem as 
dinâmicas e os conheci-
mentos necessários para 
atuar na área.

“Questões como o do-
mínio das práticas e o 
estudo da ética são pro-
duzidas, refletidas e arti-

culadas na academia, que 
objetiva formar profis-
sionais para a prestação 
de serviços de qualidade 
à sociedade”, conclui. 

Dirigentes sindicais 
de diversos Sindicatos 
de Jornalistas brasilei-
ros começam a chegar 
na Capital federal, nesta 
terça-feira (24/10) para 
mais uma semana de 
atividades em prol da 

aprovação da Proposta 
de Emenda Constitucio-
nal 206/2012, conhecida 
como PEC do Diploma. O 
2º Ocupa Brasília é uma 
mobilização liderada pela 
Federação Nacional dos 
Jornalistas (FENAJ) que, 
desde março deste ano, 
estabeleceu a luta pela 
obrigatoriedade da for-
mação superior especí-
fica em Jornalismo como 

uma das prioridades de 
sua atual gestão.

“No atual cenário de de-
terioração da qualidade das 
notícias e seu impacto no di-
reito à informação e na de-
mocracia brasileira, a FENAJ 
retomou a luta pela volta 
do diploma em Jornalismo 
como critério único e impes-
soal de acesso à profissão”, 
explica a presidenta da enti-
dade, Samira de Castro.

CÂMARA FEDERAL MERCADO

aos policiais cópia de investiga-
ções internas relacionadas ao 
caso e nomes de servidores que 
tiveram algum tipo de acesso à 
ferramenta israelense.

A Abin registra nesse ofício, 
entretanto, uma série de ad-
vertências sobre a necessidade 
de manutenção do sigilo das in-
formações, tendo em vista que 
casos em que a FirstMile havia 
sido usada, em andamento ou 
já encerrados, “permanecem 
sob sigilo, seja por disposição 
legal, seja pela necessidade de 
manutenção da seguranças dos 
servidores” da Abin.

A agência ressaltava ainda 
que a divulgação de dados “re-
presenta risco para os servido-
res e seus familiares, além de 
risco para as ações de inteligên-
cia desenvolvidas pela Abin”.

Apesar disso, a Abin escreve 
ao final que “esta agência (…) 
imprimirá ao tema o tratamento 
urgente que a situação reco-
menda, na forma da legislação 
aplicável”.

No dia 11 de abril, a agência 
informou pela manhã à PF ter 
solicitado em 29 de março ao 
STF que determinasse à Ana-
tel (Agência Nacional de Tele-
comunicações) e às empresas 
de telefonia o fornecimento à 
sua comissão de sindicância de 
acesso a dados cadastrais que 

permitissem a identificação dos 
números telefônicos monitora-
dos pela agência.

“O objetivo da medida é evitar 
o trâmite da lista, ou seja, ga-
rantir que tal listagem perma-
neça, por motivos de segurança 
(da informação, dos servidores, 
das fontes humanas), apenas 
na Abin”, diz o documento as-
sinado pelo número 2 da Abin, 
Alessandro Moretti.

Diante disso, a agência so-
licitou à PF que aguardasse 
decisão do STF (a corte não 
autorizou o acesso de dados 
cadastrais das telefônicas pela 
Abin) ou que a consulta fosse 
realizada na sede da agência, “de 
modo a evitar que lista com as 
informações desejadas circule 
antes da manifestação formal 
da Suprema Corte”.

Na nota pública que divul-
gou na sexta, a agência diz que 
“todas as requisições da Policia 
Federal e do Supremo Tribunal 
Federal foram integralmente 
atendidas pela Abin”, que “co-
laborou com as autoridades 
competentes desde o início das 
apurações”.

Do lado da PF, o argumento 
é que a investigação seguiu os 
trâmites normais e que se trata 
apenas de mais uma apuração 
contra a contaminação bolso-
narista nas instituições.
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Reforma tributária tem papel 
decisivo na neoindustrialização 

DIVULGAÇÃO

Entidades apontam 
a importância da re-
forma tributária para 
o processo de reto-
mada industrial

Em Tempo

O assessor especial do 
ministro da Fazenda, 
Rafael Ramalho Du-
beux, aponta a ino-

vação como uma ferramenta 
necessária para o Brasil poder 
ter um “salto de produtivida-
de” e atingir o desenvolvimen-
to econômico. Para Dubeux, 
o processo de retomada do 
setor industrial depende do 
desenvolvimento tecnológi-
co, mas também da reforma 
tributária.

“Entre outros aspectos, pela 
desburocratização, pela sim-
plificação do sistema que ela 
traz e por evitar que a gente 
exporte tributos, como a gen-
te acaba fazendo hoje com 
o modelo de cumulatividade 
que o regime atual acaba pro-
vocando para o empresário 
brasileiro que vai exportar.” 
O assessor participou do se-
minário “Neoindustrialização: 
Inovação e Descarbonização”, 
no último dia 17, na Câmara 
dos Deputados.

O deputado federal Vitor Li-
ppi (PSDB-SP) é membro da 
Comissão de Ciência, Tecno-
logia e Inovação. Ele concor-
da que a reforma tributária é 

um ponto fundamental para a 
neoindustrialização e defen-
de a atuação conjunta dos po-
deres Executivo e Legislativo 
para definição de políticas de 
Estado capazes de fomentar 
e garantir segurança ao setor. 

“A gente não pode imagi-
nar que cada indústria bra-
sileira vai criar o seu centro 
de pesquisa dentro dela. A 
gente tem hoje um sistema 
de inovação no Brasil. A gen-
te tem startups, a gente tem 
universidades, institutos de 
pesquisa. Então, você deve 
pensar como é que isso pode 
agir conjuntamente. O que nós 
precisamos é integrar melhor 
isso. Por isso a política pública 
é essencial, para que você faça 
que todos esses elos atuem 
conjuntamente. Por isso, eu 
acredito que definir políticas 
públicas é algo absolutamen-
te estratégico e fundamental 
para o desenvolvimento do 
nosso país”, afirma o parla-
mentar. 

Mão de obra qualificada
Segundo o gerente-execu-

tivo de Inovação e Tecnologia 
do Senai Nacional, Roberto de 
Medeiros Junior, mão de obra 
qualificada é um pilar para 
viabilizar a inovação deman-
dada pela chamada neoin-
dustrialização. Ele defende a 
integração dos esforços de 
instituições de pesquisa com 
o setor industrial.

“Estamos falando aqui de 
uma qualificação que tem 
que ser desenvolvida também 

pelo Senai, mas pelas uni-
versidades com as indústrias, 
trabalhando em parceria com 
as ICTs. E esse tipo de quali-
ficação demora, é complexo, 
mas é necessário. Se a gente 
quer fazer uma inovação que 
tenha um caráter nacional, 
uma inovação do produto 
nacional que possa competir 
globalmente, a gente preci-
sa ter pessoas qualificadas 
discutindo e trabalhando em 

projetos de ênfase interna-
cional”, destaca. 

Descarbonização
Conforme o secretário de 

Economia Verde, Descarbo-
nização e Bioindústria do 
Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio 
e Serviços (MDIC), Rodrigo 
Rollemberg, nenhum outro 
país tem a capacidade do 
Brasil de oferecer condições 

propícias para acelerar o pro-
cesso de descarbonização 
das indústrias. Ele ressalta 
o potencial do país na agen-
da verde e defende políticas 
públicas para evitar que o 
Brasil se torne apenas ex-
portador de energia limpa, 
por exemplo. 

“É muito importante que 
ela seja utilizada para des-
carbonizar nossas indústrias 
para que a gente tenha pro-

dutos manufaturados ver-
des, com baixa pegada de 
carbono e com valor agre-
gado. Ninguém tem o po-
tencial de produzir aço ver-
de, cimento verde, química 
verde, fertilizantes verdes 
como o Brasil. E no meu en-
tendimento isso, sim, é um 
processo de neoindustriali-
zação. Uma industrialização 
assentada em novas bases”, 
pontua Rollemberg.

Setor industrial depende do desenvolvimento tecnológico e da reforma tributária

Pais brasileiros não guardam 
dinheiro para filhos 

A pesquisa “Finanças para os 
Filhos: Dinheiro é Coisa de Adul-
to?”, realizada pela Serasa em 
parceria com o Instituto Opinion 
Box, mostra que a maioria dos 
pais brasileiros não tem o hábito 
de guardar dinheiro para os filhos. 
Conforme o levantamento, 72% 
afirmam que não fazem inves-
timentos ou poupança para os 
herdeiros. 49% dessas pessoas, 
contudo, dizem que pretendem 
começar a adotar estratégias 
econômicas desse tipo no futuro. 

As classes A e B são as que 
mais apostam em investimentos 
e poupança para os filhos (51%). 
O hábito ainda é pouco comum 
entre os brasileiros das classes C 
e D – apenas 27% e 17%, respecti-
vamente, contam que já fizeram 
algo relacionado ao assunto. 

Dentre os pais que afirmam 

fazer algum tipo de investimento 
ou poupança para seus herdeiros, 
metade não tem uma conta es-
pecífica para essa finalidade. Há 
também os que dizem guardar 
economias por meio de contas 
digitais (19%) ou tradicionais (19%) 
em nome do filho.

O estudo identificou ainda que 
60% dos filhos dizem saber que os 
pais realizam algum tipo de inves-
timento ou poupança pensando 
no seu futuro. Desses, 41% afir-
mam que conversam frequente-
mente sobre o assunto.

Sobre a Serasa
Com o propósito de revolu-

cionar o acesso ao crédito no 
Brasil, a Serasa oferece um ecos-
sistema completo voltado para a 
melhoria da saúde financeira da 
população.

FINANÇAS 

Pais não têm hábito de fazer investimentos ou poupança para filhos

Empresas realizam estudos para implementar estratégias de ecoinovação

Quase metade das empresas 
tem projetos de ecoinovação

Quase metade das indústrias brasi-
leiras já possuem projetos ou planos 
de ecoinovação. A pesquisa “Sonda-
gem Especial: Ecoinovação e Trans-
formação Digital”, realizada pela Con-
federação Nacional da Indústria (CNI), 
aponta que 47% das indústrias no 
país atuam para inovar em processos, 
técnicas e práticas que reduzam seu 
impacto ambiental. 

Conforme o levantamento, 30% 
das empresas brasileiras estão exe-
cutando projetos, enquanto 17% têm 
projetos aprovados prestes a iniciar. 
Além disso, 28% das empresas já estão 
realizando estudos iniciais para imple-
mentar estratégias de ecoinovação, 
enquanto 19% ainda não adotaram 
nenhuma ação relacionada ao tema. 
Para a pesquisa, foram entrevistados 
2.236 gestores de empresas indus-
triais entre os dias 1º e 10 de janeiro 
de 2023.

O estudo ainda destaca que, entre as 
indústrias que integram a Mobilização 
Empresarial pela Inovação (MEI) —  
grupo coordenado pela CNI formado 
por mais de 500 empresas  —, o resul-
tado é ainda mais favorável: 78% das 
empresas têm planos de ação ou pro-
jetos de ecoinovação em andamento; 
7% têm projetos aprovados, mas não 
iniciados; 9% estão realizando estudos; 
e apenas 5% não realizam nenhuma 
ação no tema.

DIVULGAÇÃO
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Para a diretora de Inovação da 
CNI, Gianna Sagazio, os resulta-
dos da pesquisa indicam que a 
implantação de estratégias de 
ecoinovação podem impulsionar 
a competitividade industrial no 
Brasil. “Os resultados foram bas-
tante interessantes e nos incen-
tivam de fato a caminhar nessa 
estratégia de transformar o Brasil 
em um país líder em ecoinovação.”

“A ecoinovação é a inovação que 
não impacta o meio ambiente. 
E o Brasil tem várias vantagens 
em bioeconomia, economia cir-
cular, em energias renováveis e 
descarbonização. Então, a gente 

pode aproveitar isso para, de fato, 
alavancar uma estratégia nacio-
nal que possa impulsionar o Brasil 
a se tornar um país mais inova-
dor, dentro dos parâmetros que 
estão sendo discutidos hoje para 
o comércio internacional, para a 
competitividade”, explica.

Gargalos da Ecoinovação
Transformar a produção cientí-

fica em inovação no mercado é o 
principal desafio da ecoinovação 
no Brasil.

“E para isso a gente precisa de 
políticas públicas como visão de 
longo prazo.”
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TRT11 lança novo concurso 
com salários de até R$ 15 mil
Certame ofertará 
40 vagas, com 
cadastro reserva, 
para os cargos de 
analista judiciário e 
técnico judiciário

DIVULGAÇÃO

O Tribunal Regional do 
Trabalho da 11ª Re-
gião (AM/RR) lançou 
concurso público com 

oferta de 40 vagas, bem como 
cadastro reserva, para o qua-
dro permanente de pessoal e 
formação de cadastro de re-
serva nos cargos de analista 
judiciário e técnico judiciário 
(ensino superior). O edital foi 
publicado no Diário Eletrônico 
da Justiça do Trabalho (DEJT), 
na segunda-feira (23) e pode 
ser acessado pelo link: https://
portal.trt11.jus.br/images/EDI-
TAL_DO_CONCURSO_C-077.
TRT11.pdf

A banca organizadora é a 
Fundação Carlos Chagas (FCC), 
responsável por organizar e re-
alizar o concurso público. As 
inscrições para o certame ini-
ciam na próxima sexta-feira 
(27), e encerram no dia 27 de 
novembro. Devem ser realiza-
das exclusivamente no site da 
banca organizadora pelo ende-
reço eletrônico https://www.
concursosfcc.com.br/

O edital do concurso para 
servidores do TRT-11 prevê 
20% de vagas reservadas para 
candidatos negros, 5% para 

Em Tempo

Último concurso TRT-11 foi 
realizado entre 2016 e 2017 

rio – área apoio especializado 
– psicologia; analista judiciário 
– área apoio especializado – 
serviço social.

Os cargos de técnico judi-
ciário ofertados são: técnico 
judiciário – área administrativa; 
técnico judiciário – área apoio 
especializado – especialida-
de tecnologia da informação; 
técnico judiciário – área apoio 
especializado – especialidade 
enfermagem; técnico judiciá-
rio – área administrativa – es-
pecialidade agente da polícia 
judicial.

Salários
O salário é de R$ 13.202,62 

(incluída Gratificação de Ati-
vidade Judiciária - GAJ) para 
todas as áreas do cargo de 
analista judiciário, exceto para 
a especialidade de oficial de 
Justiça avaliador federal, que 
ganhará R$ 15.128 (incluída 
Gratificação de Atividade Ex-
terna - GAE). 

Já a remuneração para o car-
go de técnico judiciário é de R$ 
8.046,85 (incluída a GAJ) e R$ 
9.220,35 (incluída Gratificação 
de Atividade de Segurança - 
GAS) para especialidade de 

agente da Polícia Judicial.

Provas
As provas serão realizadas 

em Manaus e em Boa Vista 
(RR), no dia 4 de fevereiro de 
2024. No horário da manhã 
farão as provas todas as áreas 
e especialidades dos cargos de 
técnico judiciário, e no horá-
rio da tarde, todas as áreas e 
especialidades dos cargos de 
analista judiciário.

A seleção dos cargos com-
preende exames de conheci-
mentos gerais e específicos 
para todos os cargos, divididos 

em provas objetivas e Redação, 
de caráter eliminatório e clas-
sificatório. Além disto, haverá o 
Teste de Aptidão Física (TAF), 
para o cargo de Técnico Ju-
diciário/Área Administrativa/
Agente da Polícia Judicial.

O último concurso TRT-11 foi 
realizado entre 2016 e 2017. A 
Comissão do Concurso atual 
(C-077) tem como presidente 
o desembargador Jorge Alva-
ro Marques Guedes, e como 
membros: o desembargador 
José Dantas de Goés, e o juiz 
do Trabalho Gerfran Carneiro 
Moreira.

candidatos com deficiência, e 
3% para candidatos indígenas. 
As porcentagens referem-se 
às vagas existentes e das que 
vierem a surgir durante o prazo 
da validade do concurso por 
cargo/área/especialidade.

Cargos
Os cargos de analista judi-

ciário ofertados são: analista 
judiciário – área administrativa; 
analista judiciário – área judi-
ciária; analista judiciário – área 
judiciária – especialidade oficial 
de Justiça avaliador federal; 
analista judiciário – área ad-
ministrativa – especialidade 
contabilidade; analista judici-
ário – área apoio especializado 
– especialidade arquitetura e 
urbanismo; analista judiciário 
– área apoio especializado – 
especialidade arquivologia; 
analista judiciário – área apoio 
especializado – especialidade 
biblioteconomia; analista judi-
ciário – área apoio especializa-
do – especialidade engenharia 
civil; analista judiciário – área 
apoio especializado – enge-
nharia elétrica; analista judici-
ário – área apoio especializa-
do – especialidade estatística; 
analista judiciário – área apoio 
especializado – especialidade 
tecnologia da informação; ana-
lista judiciário – área apoio es-
pecializado – medicina do tra-
balho; analista judiciário – área 
apoio especializado – medicina 
psiquiatria; analista judiciário 
– área apoio especializado – 
fisioterapia; analista judiciário 
– área apoio especializado – 
odontologia; analista judiciá-

Banco Mundial alerta para 
‘rombo’ devido à guerra

A guerra entre Israel e o Hamas 
pode causar um prejuízo “grave” 
ao desenvolvimento econômico 
global, alertou nesta terça-feira 
(24) o presidente do Banco Mun-
dial, durante um fórum de inves-
tidores na Arábia Saudita.

Após os acontecimentos re-
centes em Israel e Gaza, o pre-
sidente da instituição financeira, 
Ajay Banga, disse acreditar “que 
o impacto no desenvolvimento 
econômico será ainda mais gra-
ve”.

“Estamos diante de uma con-
juntura muito perigosa”, acres-
centou Banga, em seu discurso no 
fórum anual Iniciativa de Inves-
timento Futuro, conhecido como 
“Davos do Deserto”.

Lideranças do grupo islamita 
palestino Hamas lançaram uma 
ofensiva contra Israel em 7 de 
outubro e 1.400 pessoas foram 
mortas, segundo autoridades is-
raelenses, além de contabilizar 
mais de 220 reféns. Nas retalia-
ções de Israel em Gaza, mais de 
5.700 mortes foram registradas.

A inovação e a transformação 

econômica, que eram os temas 
desta edição do fórum, foram 
ofuscadas pela guerra.

Larry Fink, CEO do gigante de 
gestão BlackRock, afirmou que 
“se esses problemas não forem 
resolvidos, provavelmente sig-
nificará mais terrorismo global, 
mais insegurança, mais medo e 
menos esperança”. “E quando há 
menos esperança, vemos con-
trações em nossas economias”, 
afirmou.

Jane Fraser, CEO do Citi, disse 
que “é difícil não ser um pouco 
pessimista”.

Mais de 6.000 dirigentes es-
tão inscritos para o evento de 
três dias, que incluirá diretores 
dos maiores bancos do mundo e 
os presidentes da Coreia do Sul, 
Quênia e Ruanda, de acordo com 
os organizadores.

A guerra entre Israel e o Hamas 
faz contraste com a visão promo-
vida pela Arábia Saudita, de um 
Oriente Médio próspero.

Riade retomou neste ano suas 
relações com o Irã e esteve perto 
de reconhecer o Estado de Israel.

ISRAEL-HAMAS

Presidente do Banco Mundial, Ajay Banga, em Marrakech

Quase metade da população acredita que a inflação tende a subir

Maioria dos brasileiros acredita 
na melhora da economia

Pouco mais da metade da po-
pulação brasileira acredita que a 
economia vai melhorar nos pró-
ximos 6 meses, embora a maioria 
acredite que o momento econô-
mico atual seja regular, ruim ou 
péssimo. A conclusão consta da 
pesquisa Retratos da Sociedade 
Brasileira – Economia e Popula-
ção, da Confederação Nacional da 
Indústria (CNI).

Segundo o levantamento, 53% 
dos pesquisados acreditam em 
melhoria da situação econômica, 
contra 21% que acreditam que nada 
deve mudar em 6 meses e 22% 
que acreditam em piora no mesmo 
período. Realizada pelo Instituto de 
Pesquisa em Reputação e Imagem 
(IPRI), a pesquisa ouviu 2.004 pes-
soas em todas as unidades da Fe-
deração entre 14 e 19 de setembro.

Em relação ao momento atual, 
24% da população considera boa a 
situação da economia, 36% consi-
deram regular e 38% afirmam que 
a situação está ruim ou péssima.

A percepção varia conforme a 
região do país. A melhor avaliação 
está no Nordeste, onde 32% di-
zem que o desempenho atual da 
economia está ótimo ou bom. O 
percentual cai para 23% no Norte 
e no Centro-Oeste, para 20% no 
Sudeste e para 18% no Sul. Em 
contrapartida, o Norte e Centro-
-Oeste lideram a avaliação ruim ou 
péssima, com 44%, seguido pelo Sul 
(43%), pelo Sudeste (39%) e pelo 
Nordeste (30%).

Apesar da avaliação menos posi-
tiva sobre o momento atual da eco-
nomia, 45% da população brasileira 
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considera ter havido melhorias 
nos últimos 6 meses. Entre 
os que consideram a situação 
da economia atual ruim ou 
péssima, 17% avaliam que ela 
está melhor do que no primeiro 
trimestre.

Parâmetros
A pesquisa também pergun-

tou a expectativa dos entre-
vistados sobre os indicadores 
econômicos. Ao todo, foram 
analisados quatro parâmetros: 
inflação, juros nos financia-
mentos pessoais, desemprego 
e pobreza.

Em relação à inflação, 46% 
da população acreditam que a 

inflação subirá nos próximos 6 
meses, e 29% acreditam que a 
inflação vai começar a cair. So-
bre os juros, 39% da população 
acreditam em alta nas taxas 
dos financiamentos pessoais 
no mesmo período, enquanto 
24% avaliam que elas devem 
cair.

Para o desemprego, a expec-
tativa é que a taxa aumente 
nos próximos 6 meses para 
30% dos entrevistados e que 
caia para 31%. Em relação à 
pobreza, 29% dos brasileiros 
afirmam que a pobreza ao seu 
redor subirá e outros 29%, o 
mesmo percentual, acreditam 
que a pobreza diminuirá.
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O Prefeito de Manaus, 
David Almeida, inau-
gurou, nesta terça-
-feira (24), a primeira 

etapa do parque Amazonino 
Mendes, que fica localizado 
entre as avenidas Isaías Viei-
ralves e Olívia de Menezes 
Vieiralves, nos bairros Novo 
Aleixo e Tancredo Neves, entre 
as zonas Leste e Norte, como 
parte das comemorações do 
aniversário de 354 anos de 
Manaus.

Segundo David Almeida, a 
obra é resultado da união de 
esforços entre Governo do 
Amazonas e Prefeitura de 
Manaus, que irá beneficiar 
diretamente a população.

“Hoje é aniversário da cidade 
de Manaus e do bairro Muti-
rão. Eu gostaria de dizer mui-
to obrigado ao governo pelos 
investimentos. Esse parque é 
de vocês, vamos continuar in-
vestindo na qualidade de vida 
da população manauara”, res-
saltou David.

De acordo com o prefeito, 
o parque tem a finalidade de 
atrair o potencial turístico da 
capital para as zonas norte e 
leste de Manaus.

“É uma honra homenagear 
um dos maiores políticos que a 
cidade já teve. Nós vamos mu-

Obra inclui 
quiosques, 
playground, quadras 
esportivas, pista 
de caminhada até 
ciclovia, academia 
ao ar livre, espaço 
multiuso e play pet
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David Almeida realiza entrega da primeira etapa do parque Amazonino Mendes

Prefeito inaugura 1ª etapa do 
parque Amazonino Mendes

dar o eixo turístico de Manaus, 
que é muito voltado ao Centro 
e Ponta Negra. Essa parceria 
continua para o bem da cidade 
de Manaus”, finalizou Almeida.

Manaus 354 anos
No mesmo local, os manaua-

ras puderam curtir os shows 
especiais em comemoração 
ao aniversário da cidade. Guto 
Lima, Joelma, Tierry, Vanda 
Guedes e Zumba animaram 
a multidão que compareceu 
ao evento.

A primeira atração entrou 
no palco às 17h, ensinando aos 
manauras, passos de zumba. 
Após a coletiva de imprensa, 
Guto Lima entrou no palco 
cantando o sucesso “Chifre 
não é asa”.

A dona de casa Floramina 
Gonçalves levou toda sua fa-
mília para curtir a festa. Mora-
dora do bairro Braga Mendes, 
a idosa aprovou a construção 
do parque.

“Essa obra vai melhorar o 
local, porque aqui só tinha 
coisa que não presta, só tinha 
marginalidade. Vai dar para 
passear com a família, com 
meu neto que é cadeirante”, 
contou a popular.

Ao completar mais um ano 
de vida, Floramina deseja que 
alguns aspectos da cidade se-
jam melhorados.

“Eu espero que melhore as 
coisas aqui, que os governan-
tes olhem mais para a gente 
que precisa, como eu tenho 
um neto cadeirante, eu espe-
ro que tenham mais projetos 
que envolvam eles”, finalizou 
a manauara.

Playpet
De forma inédita em áreas 

públicas urbanas da capital, 
a Prefeitura de Manaus vai 
entregou o primeiro playpet 

‘CARRETAS DA MULHER’ 

Estruturas ofertam serviços às mulheres neste mês de outubro rosa

Serviço atende os bairros Tancredo Neves e Santo Antônio
Redação

A Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (Semsa), 
informa o reposicionamen-
to das Unidades Móveis de 
Saúde da Mulher que aten-
dem as zonas Leste e Oeste. 
A partir desta quarta-feira 
(25), as estruturas ofertam 
serviços às usuárias dos 
bairros Tancredo Neves 
e Santo Antônio, respec-
tivamente. Já a estrutura 
da zona Norte segue com 
os atendimentos no bairro 
Santa Etelvina.

Na zona Leste, nesta 
quarta-feira (25), a unidade 
itinerante voltada à saúde 
da mulher segue atenden-
do as usuárias da comuni-
dade Nova Floresta, agora 
posicionada na rua Ágatas, 
bairro Tancredo Neves. Até 
a sexta-feira (20), o con-
junto móvel funcionou na 
vizinhança da escola mu-
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dos à população. Dentre eles 
se incluem 2.158 mamografias; 
2.694 coletas de exame pre-
ventivo; 9.358 exames de ul-
trassonografia, dos quais 1.436 
da mama; e 10.028 consultas, 
sendo 6.225 médicas e 3.803 
de enfermagem.

Os atendimentos das uni-
dades são voltados, exclusiva-
mente, para a população femi-
nina de bairros e comunidades 
das zonas Leste, Norte e Oeste, 
de segunda a sexta-feira, em 
dias úteis, das 7h às 17h.

As estruturas itinerantes in-
tegram estratégia da Semsa 
Manaus para o fortalecimen-
to das ações de prevenção e 
promoção da saúde dirigidas 
ao público feminino, com ên-
fase no pré-natal e no diag-
nóstico precoce dos cânceres 
de mama e do útero, e para 
a ampliação da cobertura da 
atenção básica, facilitando o 
acesso à saúde entre mora-
doras de áreas mais carentes  
desses serviços.

nicipal Divino Pimenta Falei-
ros, na avenida Topázio, bairro 
Jorge Teixeira, na mesma co-
munidade.

Por sua vez, a unidade móvel 
que atende a zona Oeste come-
ça a funcionar nesta quarta-
-feira (25), no Centro de Con-

vivência da Família Magdalena 
Arce Daou, na avenida Brasil, s/
nº, bairro Santo Antônio. Até o 
dia 20 de outubro, a estrutura 
ofertou serviços às usuárias da 
comunidade Parque Riachue-
lo, situada na rua Beija-Flor 
Vermelho, no Tarumã.

A Unidade Móvel de Saúde 
da Mulher da zona Norte se-
gue posicionada na rua Dor-
gival Azarias de Albuquerque, 
no bairro Santa Etelvina, onde 
tem previsão de permanecer 
até sexta-feira (27).

 

Serviços e procedimentos 
Em pouco menos de três 

meses de atividade, desde a 
inauguração, nos dias 25 e 26 de 
julho, até a última quarta-feira 
(18), as três Unidades Móveis 
de Saúde da Mulher já somam 
27.131 procedimentos oferta-

do parque linear Amazonino 
Mendes. O espaço, de apro-
ximadamente 80 metros qua-
drados, foi projetado para os 
animais de estimação dos fre-
quentadores, proporcionando 
momentos de lazer para os 
pets e seus tutores.

Para assegurar o bom uso 
do lugar e as regras básicas 
de convivência no parque, a 
dica é que os animais este-
jam devidamente vacinados, 
saudáveis e livre de parasitas, 
como pulgas e carrapatos. É 
obrigatório que o dono tenha 
a sua sacolinha para recolher 
os dejetos do cão.

Vale ressaltar ainda que o 

tutor ou dono é responsável 
pela conduta de seu animal. 
Os cães deverão estar o tempo 
todo sob os cuidados de seus 
proprietários e dentro do al-
cance de seu comando. Ao 
entrar e sair do espaço, os cães 
deverão usar coleira e guia.

“A obra prevê este espaço 
único e exclusivo no parque 
e orientamos a todos que 
possam curtir a área com 
segurança e conforto, mas 
também com atenção aos 
amigos animais, seguindo re-
gras básicas de convivência”, 
explicou o diretor-presidente 
do Instituto Municipal de Pla-
nejamento Urbano (Implurb), 

arquiteto e urbanista, Pedro 
Paulo Cordeiro.

A obra é uma parceria da 
atual gestão municipal com 
o governo do Estado e busca 
transformar a realidade dos 
moradores das zonas mais 
populosas da cidade.

 
Construção
O primeiro parque linear da 

capital, localizado entre as zo-
nas Leste e Norte, tem projeto 
arquitetônico do Implurb, es-
tando numa área de mais de 
134 mil metros quadrados, e 
receberá uma ciclovia e pista 
de caminhada que vão per-
correr toda a área do espaço, 

com quase 3km.
 
Estrutura
O parque tem ciclovia, faixa 

verde arborizada e a pista de 
caminhada, um conjunto que 
percorre todos os equipa-
mentos do novo espaço pú-
blico construído na gestão do 
prefeito David Almeida, indo 
desta estrutura urbana até o 
residencial, ligando mobiliá-
rios de ponta a ponta.

A etapa inaugurada tem 
cerca de um quilômetro de 
extensão, incluindo desde 
quiosques gourmet, play-
ground, quadras esportivas, 
pista de caminhada, ciclovia, 
estacionamentos, academia 
ao ar livre, espaço multiuso 
e playpet. 

A terceira etapa de cons-
truções no parque, a estru-
tura de um habitacional com 
180 unidades, tem previsão 
de conclusão para junho de 
2024, tendo o projeto rece-
bido ajustes após sondagens 
e terraplenagem no terreno.

“O habitacional está dividi-
do em três blocos distintos de 
cinco pavimentos cada, com 
vagas de estacionamento para 
carros e motos. Entre os blocos, 
serão construídas calçadas ar-
borizadas e mais playgrounds”, 
explicou Carlos Valente.

 
Intervenção
Planejado para ser um espa-

ço multigeracional e atender 
todas as faixas etárias e grupos 
de população, como Pessoas 
com Deficiência (PcDs) e com 
mobilidade reduzida, o parque 
linear tem inéditos playground 
inclusivo e um playpet. O espa-
ço multiuso serve para abrigar 
diversas atividades, desde es-
portivas, como a zumba, quan-
to culturais, com apresentação 
de artistas.
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Obras desenvolvem capital e 
transformam vida da população
Investimentos englobam obras que, além de trazer fluidez no trânsito, colaboram para o crescimento socioeconômico da cidade

DIVULGAÇÃO

A cidade de Manaus com-
pleta 354 anos, e um dos 
maiores presentes que 
a população recebe são 

os investimentos do Governo 
do Amazonas na área de infra-
estrutura que vêm garantindo 
mais mobilidade e qualidade de 
vida para as famílias de todas as 
zonas da capital.

Ao todo, os investimentos do 
Governo do Estado, por meio 
das Secretaria de Infraestrutura 
(Seinfra), e de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano (Se-
durb), são da ordem de mais de 
R$ 3 bilhões.

A Seinfra está investindo R$ 
1,4 bilhão em Manaus. Esse valor 
demandou cerca de 10,5 mil em-
pregos diretos e indiretos, dis-
tribuídos entre 125 obras, sendo 
32 em andamento com investi-
mento de R$ 933,4 milhões; e 93 
concluídas com investimentos 
que somam R$ 547,7 milhões.

Na segunda-feira (23), o go-
vernador Wilson Lima inaugu-
rou o primeiro trecho do Rodo-
anel Metropolitano de Manaus, 
entre o viaduto Lydia Corrêa 
e o encontro das avenidas do 
Turismo e Santos Dumont.

“Temos uma série de proje-
tos sendo desenvolvidos, assim 
como na capital, temos obras 
nos municípios da região me-
tropolitana, como a AM 352, 
que liga a AM-070 à estrada de 
Novo Airão; a AM-010 que dá 
acesso aos municípios de Ita-
coatiara Rio preto da Eva, Silves 
e Itapiranga; a recuperação de 
ramais na região metropolitana 
e na cidade de Manaus. Muitas 
dessas obras serão entregues 
ainda este ano”, disse o gover-

Em Tempo nador Wilson Lima.
Entre as obras em andamento 

estão a pavimentação do Ramal 
do Pau Rosa, localizado no km 
21 da rodovia BR-174; pavimen-
tação do Ramal da Cooperativa, 
localizado no km 21 da rodovia 
BR-174; pavimentação do ramal 
Santo Antônio, localizado no KM 
41 da Rodovia AM-010; constru-
ção do Hospital Público Veteri-
nário do Amazonas e a cons-
trução do Hospital do Sangue.

Assim como a construção do 
Parque de Exposição Agrope-
cuária Dr. Eurípedes Ferreira 
Lins; construção do Batalhão 
da Rocam; reforma dos Centros 
de Atenção Integrada à Criança 
– Caic Alexandre Montoril, Caic 
Dr. Gilson Moreira, Caic Dr. José 
Contente; Caic Dr. José Carlos 
Mestrinho, Caic Dr. Moura Ta-
pajós; Rapidão Rodoanel Me-
tropolitano de Manaus trecho 
do Distrito Industrial II ao Musa.

“As obras que o governador 
determinou para que entre-
gássemos, nós entregamos, a 
exemplo do primeiro trecho Ro-
doanel Metropolitano de Ma-
naus, que é a obra de número 
300 que a Seinfra concluiu”, 
disse o secretário da Seinfra, 
Carlos Henrique.

Mais Obras
As obras e projetos executa-

dos em Manaus, pela Unidade 
Gestora de Projetos Especiais 
(UGPE), já somam cerca de R$ 
1,9 bilhão, desde 2019, quando 
o governador Wilson Lima assu-
miu a administração estadual. 
Vinculada à Secretaria de Esta-
do de Desenvolvimento Urba-
no e Metropolitano (Sedurb), a 
UGPE cuida do Programa Social 
e Ambiental de Manaus e Inte-

A Prefeitura de Manaus 
prossegue com o objetivo 
de manter o cenário epide-
miológico contra a Covid-19 
controlado, ofertando os 
imunizantes em 74 unidades 
da rede municipal de saúde, 
de quarta a sexta-feira, 25 a 
27 de novembro.

As unidades da Secretaria 
Municipal de Saúde (Semsa) 
funcionam tanto no horário 
regular, das 8h às 17h, quan-
to no horário estendido, das 
7h às 19h ou até as 21h. Os 
endereços e respectivos ho-
rários de funcionamento dos 
estabelecimentos de saúde 
podem ser conferidos por 
meio do site: semsa.manaus.
am.gov.br

 O subsecretário muni-
cipal de Gestão da Saúde, 
Djalma Coelho, enfatiza que 
os imunobiológicos contra a 
Covid-19 devem ser recebi-
dos pelas pessoas a partir 
dos 6 meses de idade, uma 
vez que representam prote-
ção reforçada contra o vírus 
Sars-Cov-2.

“Prosseguimos dizendo 
que, além de se proteger, 
cada pessoa vacinada con-
tribui muito para proteger as 
demais, a vacina interrompe 
grande parte da transmis-
são da Covid-19“, acrescenta 
Djalma Coelho.

O subsecretário explica 

que as 74 unidades que 
ofertam o serviço de va-
cinação estão distribuí-
das, estrategicamente, por 
toda a capital. “Para rece-
ber as doses iniciais ou atu-
alizar seu esquema vacinal, 
basta ir a uma unidade de 
saúde mais próxima de sua 
casa ou do seu trabalho, e 
apresentar um documento 
oficial de identidade com 
foto, CPF ou Cartão do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS). É importante acres-
centar que os menores de 
17 anos devem estar com 
os pais ou responsáveis”, 
enfatiza Djalma.

A vacinação do público in-
fantil acontece em unidades 
específicas, sendo 14 delas 
direcionadas para a imuni-
zação de bebês de 6 meses 
a 4 anos, e 35 para crianças 
de 5 a 11 anos. A população 
a partir de 12 anos pode ir a 
qualquer uma das 74 unida-
des que ofertam o serviço. 
O esquema vacinal completo 
contempla a 1ª e 2ª doses 
do esquema primário, mais 
dose de reforço. Os usuários 
podem verificar a situação 
vacinal e saber qual dose de-
vem receber, consultando a 
plataforma on-line Imuniza 
Manaus, com acesso pelo 
endereço imuniza.manaus.
am.gov.br.

Unidade móvel do PAC 
oferece serviços de cidadania 

AÇÃO 

Vacina disponível em 
mais de 70 unidades

A população da zona nor-
te de Manaus tem serviços 
de cidadania mais próximo 
de casa a partir desta quar-
ta-feira (25), com o início das 
atividades da unidade mó-
vel do Pronto Atendimento 
ao Cidadão (PAC) Tucumã, 
no Centro de Convivência 
Padre Pedro Vignolia, si-
tuado na rua Tupinambá, 
119, bairro Cidade Nova. O 
atendimento da unidade 
que funcionava no Shop-
ping Phelippe Daou foi en-
cerrado na sexta-feira (20).

A estrutura da Secretaria 
de Estado de Justiça, Di-
reitos Humanos e Cidada-
nia (Sejusc) muda de local 
para aproximar os serviços 
de cidadania da população, 
conforme a demanda. O 
atendimento é de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h.

A unidade Tucumã ofere-
ce os mesmos serviços que 
um PAC fixo oferece, como 
a emissão das carteiras de 
identificação da Pessoa 
com Deficiência (CiPcD) e 
da Pessoa com Transtorno 
do Espectro Autista (Cip-
tea), além de projetos de 
fomento para empreende-
dorismo, como o Crédito + 
Inclusão e o Idoso Empre-
endedor.

COVID-19

DIVULGAÇÃO

Unidade que funcionava no Shopping Phelippe Daou passou a ser no Centro de Convivência Padre Pedro Vignolia

Além disso, há o pré-ca-
dastro e agendamento para 
junta militar; emissão de con-
tracheque; cédula C; cadastro 
no portal do segurado; atua-
lização de cadastro; consulta 
e andamento de processos; 
orientação de checklist de 
pensão por morte; e sobre o 
aplicativo “Meu RPPS” para 
os beneficiários do Amazon-
prev.

Após o agendamento, tam-
bém é possível emitir a Cartei-
ra de Identificação Nacional 

(CIN), emitida pela Secretaria 
de Estado de Segurança Pú-
blica (SSP-AM).

Aqueles que estiverem em 
busca de emprego poderão 
ser auxiliados para o cadas-
tro de currículo na Secretaria 
de Trabalho e Empreende-
dorismo (Setemp), além de 
orientações sobre o seguro 
desemprego e a carteira de 
trabalho digital.

O PAC Cupuaçu, que estava 
há seis meses no Sesi Clu-
be do Trabalhador, também 

encerrou os atendimentos. 
Jussara Pedrosa, titular da 
Sejusc, diz que as mudanças 
são importantes para que os 
serviços de cidadania estejam 
perto de quem precisa.

“O PAC Móvel tem essa ca-
racterística de ir onde há de-
mandas. Verificamos que no 
Centro de Convivência há um 
grande fluxo de pessoas e que 
a unidade poderá facilitar a 
vida de quem está com algum 
serviço de cidadania penden-
te”, explica a secretária.

rior (Prosamin+), além de outras 
obras de execução direta e de-
senvolve outras em convênio 
com a Prefeitura Municipal.

“Temos obras de execução 
direta e de convênios aqui na 
cidade de Manaus, como o 
Prosamim+, o Amazonas Meu 
Lar, assim como diversos con-
vênios que assinamos com a 
Prefeitura de Manaus, como 
o Parque Amazonino Mendes, 
Passe Livre Estudantil, entre 
outras obras determinadas 
pelo governador Wilson Lima”, 
afirmou o secretário da Sedurb, 
Marcellus Campêlo.

Além disso, há também o lan-
çamento, pelo governador, do 
maior programa habitacional do 
Estado, o Amazonas Meu Lar, 
que vai entregar mais de 24 
mil soluções de moradia, gran-
de parte delas construída na 
capital amazonense, ajudando 
a reduzir o grande déficit ha-
bitacional.

Com o Prosamin+, os inves-

timentos são de R$ 836 mi-
lhões. O programa vai benefi-
ciar diretamente mais de 60 
mil pessoas, com urbanização, 
saneamento básico e habita-
ção, em um trecho de 340 mil 
metros quadrados do Igarapé 
do Quarenta, entre as comu-
nidades da Sharp, zona leste, e 
Manaus 2000, zona sul.

Também estão entre as obras 
com execução direta realizadas 
pela Sedurb/UGPE, as ligações 
viárias entre as avenidas Silves 
e Maués. A Estação de Tra-
tamento de Esgoto (ETE) de 
Educandos e conclusão da rede 
de esgoto da zona sul, a reforma 
e revitalização de oito parque, 
dentre eles, o Jefferson Peres 
e o Rio Negro, a Construção do 
Parque das Araras, do Centro 
Social Bitencourt, todos entre-
gues, e a construção do Centro 
Social da Aparecida, em curso.

Convênios
Os investimentos, por meio 

de convênios firmados com a 
Prefeitura, são no valor de apro-
ximadamente R$ 659 milhões, 
e contemplam a recuperação 
do sistema viário - Asfalta Ma-
naus I, II e III, a requalificação 
viária e implantação de passa-
rela na avenida Ephigênio Sa-
les, os viários da Rotatória do 
Produtor, as reformas de 30 
feiras e mercados, construção 
do Parque Amazonino Mendes, 
reestruturação e qualificação 
do transporte público, com a 
manutenção do Passe Livre 
para os estudantes, adequa-
ção e adaptação do terminal 
de integração de ônibus urbano 
T6; Obra do complexo viário na 
interseção da Rua Barão do Rio 
Branco com a avenida. Gover-
nador José Lindoso.

Em 2021, um protocolo de 
intenções entre o Governo do 
Amazonas e a Prefeitura de 
Manaus foi firmado e vem be-
neficiando a cidade de Manaus. 
Esse protocolo foi assinado, em 

24 de outubro, pelo governador 
Wilson Lima e o prefeito David 
Almeida, durante a reinaugu-
ração do Parque Rio Negro. Na 
época, o investimento previsto 
era de R$ 580 milhões, mas 
com a prorrogação do convênio 
do Passe Livre Estudantil, em 
2022, ultrapassou os R$ 700 
milhões, considerando o con-
vênio para aquisição de ônibus 
elétricos, que está sob a gestão 
da Secretaria Estadual de Meio 
Ambiente (Sema).

O Passe Livre Estudantil 
tem investimento total de R$ 
238,2 milhões com parcelas re-
passadas a cada dois meses, 
beneficiando cerca de 170 mil 
estudantes das redes públicas 
estadual e municipal. O Passe 
Livre Estudantil garante a gra-
tuidade do transporte público, 
permitindo que os estudantes 
se desloquem diariamente para 
a escola, sem custos com pas-
sagem de ônibus.

Inaugurações
A primeira etapa do Parque 

Amazonino Mendes, que vai ser 
inaugurada, nesta terça-feira 
(24), no aniversário de Manaus, 
teve investimento de R$ 49,8 
milhões fruto de convênio do 
Governo do Amazonas com a 
Prefeitura. O Parque está loca-
lizado entre as avenidas Isaías 
Oliveira e Olívia de Menezes Viei-
ra, no bairro Novo Aleixo.

A passarela da avenida Ephi-
gênio Sales é outra conquista 
do Governo do Amazonas em 
parceria com a Prefeitura de 
Manaus, e está em fase de con-
clusão. O investimento é de R$ 
8,7 milhões. A passarela está 
localizada em frente ao Tribunal 
de Contas do Estado

Ao todo, os investimentos do Go-
verno do Estado são da ordem de 
mais de R$ 3 bilhões
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Maior onda de incêndios a ônibus 
da história do Rio de Janeiro
Trinta e cinco 
coletivos e um trem 
foram queimados e  
ataques são reação à 
morte de miliciano

REGINALDO PIMENTA

O Rio de Janeiro viveu na 
última segunda-feira 
(25) a maior onda de ata-
ques a ônibus da história 

da cidade. Ao menos 35 ônibus 
e um trem foram incendiados 
por criminosos ligados à maior 
milícia do munícipio. Entre os 
ônibus incendiados, 20 são do 
transporte municipal comum, 5 
do sistema de transporte rápido 
BRT e os demais de fretamento.

Os ataques começaram após 
o miliciano Matheus da Silva 
Rezende, conhecido também 
por “Faustão” de 24 anos, ter 
sido morto pela Polícia Civil du-
rante uma operação na comu-
nidade Três Pontes. Rezende 
era sobrinho de Luiz Antônio 
da Silva Braga, o Zinho, chefe 
da milícia que domina a Zona 
Oeste do Rio, o Bonde do Zinho.

De acordo com a polícia, Re-
zende seria o número dois na 
hierarquia do Bonde do Zinho 
e suspeito de ter cometido ao 

Em Tempo

Movimentação zona oeste após ataques na 
região, na noite de segunda-feira (23), no RJ

ocorrências estão afetando o 
munícipio e a rotina da popu-
lação. A situação se normalizou 
no fim da noite, com todas as 
vias atingidas liberadas.

Prisão de suspeitos
A Polícia Militar prendeu 12 

suspeitos de envolvimento nos 
ataques e apreendeu diversas 
armas. Nesta terça-feira, seis 

deles foram soltos por falta 
de provas, segundo o governa-
dor do Rio de Janeiro, Cláudio 
Castro. Ele acrescentou que 
os liberados continuam sen-
do monitorados. Na segunda-
-feira, Castro afirmou que os 
detidos irão responder por 
terrorismo. “Eles estão presos 
por ações terroristas, e por isso 
estarão sendo diretamente 

encaminhados para presídios 
federais. Porque lá é o local 
de terrorista”, disse.

Castro ressaltou ainda quer 
colocou todos os contingentes 
das forças de segurança nas ruas 
e que espera prender Zinho nas 
próximas horas. Segundo o go-
vernador, a operação que re-
sultou na morte de Faustão faz 
parte de uma estratégia voltada 

menos 20 assassinatos, entre 
eles o do ex-vereador Jerônimo 
Guimarães, um dos fundadores 
da milícia conhecida como Liga 
da Justiça, em agosto de 2022.

Os ataques
A série de ataques incen-

diários a ônibus começou de 
tarde e fechou vias nos bair-
ros Campo Grande, Santa Cruz, 
Paciência, Guaratiba, Sepetiba, 
Cosmos, Recreio, Inhoaíba, 
Barra, Tanque e Campinho, na 
Zona Oeste. Mais de 1 milhão 
de pessoas vivem nas regiões 
atingidas. Os ônibus foram in-
terceptados por homens ar-
mados e depois incendiados. 
Imagens dos ataques mostram 
passageiros deixando os veícu-
los às pressas. Um trem que 
saía de Santa Cruz em direção à 
Central do Brasil foi incendiado 
por volta das 18h próximo à 
estação Tancredo Neves.

A Avenida Brasil, principal 
rodovia do Rio, chegou a ficar 
fechada, com um ônibus atra-
vessado na via. A ação causou 
um caos no sistema de trans-
porte. Cerca de 200 bombeiros 
de 15 quartéis participaram no 
combate às chamas. O prejuízo 
é estimado em mais de R$ 37 
milhões. Às 18h40, a cidade 
entrou em estágio de aten-
ção – o terceiro nível em uma 
escala de cinco e significa que 

Israel cancela reunião com 
chefe da ONU após críticas

O ministro das Relações Exte-
riores de Israel, Eli Cohen, disse 
nesta última terça-feira (24) que 
não vai se reunir com o secretário-
-geral das Nações Unidas, Antó-
nio Guterres, depois que o chefe 
da ONU criticou os bombardeios 
promovidos por Israel em Gaza.

“Não me reunirei com o Secretá-
rio-Geral da ONU. Após o massacre 
de 7 de outubro, não há lugar 
para uma abordagem equilibrada. 
O Hamas deve ser apagado da face 
do planeta! ”, Cohen escreveu em 
uma postagem nas redes sociais.

Na reunião do Conselho de 
Segurança da ONU em Nova 
York nesta terça-feira, Guter-
res disse estar “profundamen-
te preocupado com as claras 
violações do direito humanitá-
rio internacional que estamos 
testemunhando em Gaza”.

“Proteger os civis não significa 
ordenar que mais de um milhão 

de pessoas se desloquem para 
o sul, onde não há abrigo, nem 
comida, nem água, nem medi-
camentos, nem combustível – e 
depois continuar bombardean-
do o próprio sul”, disse Guterres. 
“Deixe-me ser claro: nenhuma 
parte num conflito armado está 
acima do direito humanitário in-
ternacional. ”

Cohen, que também esteve 
presente na reunião, respondeu 
a Guterres: “Em que mundo você 
vive? Definitivamente, este não é 
o nosso mundo”.

O Embaixador de Israel nas Na-
ções Unidas, Gilad Erdan, pediu a 
Guterres “que renunciasse ime-
diatamente” após seus comen-
tários.

Nas redes sociais, Erdan dis-
se que Guterres “não está apto 
para liderar a ONU” e o acusou 
de demonstrar compreensão e 
compaixão ao Hamas.

CONFLITO ARMADO

Ministro das Relações Exteriores de Israel, Eli Cohen, em reunião da ONU

Nove armas do Exército foram recuperadas pela Polícia Civil de SP

Exército libera militares aquartelados 
após furto de metralhadoras

O Comando Militar do Sudeste 
anunciou nesta última terça-
-feira (24) que não há mais 
nenhum militar aquartelado ou 
em situação de sobreaviso no 
Arsenal de Guerra, em Barueri 
(SP), em razão das investigações 
sobre o furto de metralhadoras. 

Em nota, o Comando informou 
que, neste momento, todos os 
militares que trabalham no local 
estão cumprindo o expediente 
normalmente.

Os militares suspeitos de 
participação no furto das ar-
mas do Exército estão sendo 
investigados por furto, peculato, 
receptação e desaparecimento, 
consunção ou extravio, crimes 
previstos no Código Penal Mi-
litar. Além da investigação, mili-
tares que tenham sido omissos 
ou negligentes no caso podem 
ser punidos na esfera disciplinar 
com advertência, impedimento 
disciplinar, repreensão, deten-
ção disciplinar e prisão discipli-
nar de até 30 dias.

O comando não informou 
quantos policiais estão sendo 
investigados e quantos já re-
ceberam alguma punição dis-
ciplinar.

A ausência do armamento, 
que estava no Arsenal de Guerra 
em Barueri, foi notada no dia 10 
de outubro durante inspeção. 
Foram notadas a ausência de 
21 metralhadoras, sendo 13 de 
calibre .50 - capazes de der-
rubar aeronaves - e oito de 
calibre 7,62.

A notícia fez com que o Co-
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mando Militar do Sudeste de-
terminasse o aquartelamento 
de centenas de militares da 
unidade e a abertura de uma in-
vestigação para apurar os fatos.

Até o momento, das 21 me-
tralhadoras que sumiram 17 já 
foram encontradas.

Na quinta-feira (19), a Polícia 

do Rio de Janeiro recuperou 
oito metralhadoras que esta-
vam no bairro Gardênia Azul, 
situado na zona oeste da capital 
fluminense.

Na madrugada do último sá-
bado (21), a Polícia Civil de São 
Paulo encontrou mais nove me-
tralhadoras.

a prender os três principais crimi-
nosos do estado: Zinho, o milicia-
no Danilo Dias Lima, conhecido 
como Tandera, e Wilton Quinta-
nilha, conhecido com Abelha, um 
dos chefes do Comando Verme-
lho, a maior facção do tráfico do 
Rio de Janeiro.

Intervenção federal no Rio
Após os ataques, o ministro 

da Justiça, Flávio Dino, disse 
que o governo federal ampliará 
as equipes federais em atuação 
no estado para auxiliar na se-
gurança pública. Ele anunciou 
que o secretário-executivo do 
Ministério da Justiça, Ricardo 
Cappelli, o secretário Nacional 
de Segurança Pública, Tadeu 
Alencar, e o comandante da 
Força Nacional, Coronel Alen-
car, estarão no Rio nesta terça-
-feira para avaliar a situação.

Decisões 
Antes disso, o prefeito do Rio 

de Janeiro, Eduardo Paes, já 
havia solicitado aos governos 
federal e estadual uma respos-
ta para evitar novos ataques e 
afirmou que o maior prejudica-
do com as ações milicianas é 
“o povo trabalhador”. Ao jornal 
Folha de S. Paulo, Paes disse 
que os ataques mostram um 
“descontrole total” na segu-
rança e os definiu com um “tapa 
na cara do Estado”.
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Cine Casarão Festival divulga
Evento gratuito 
conta com a exibição 
de curtas e longas 
regionais, nacionais 
e internacionais DIVULGAÇÃO

O Cine Casarão Festival, 
promovido pelo Cen-
tro Cultural Casarão de 
Ideias (CCCI), inicia nes-

ta sexta-feira (27) e segue até 
domingo (29), gratuitamente. 
Porém, a partir desta quarta-
-feira (25), o espaço começa a 
exibição dos curtas-metragens 
em sua sala de cinema. Nessa 
primeira edição, a mostra conta 
com a parceria inédita da Mos-
tra Internacional de Cinema de 
São Paulo, realizada anualmen-
te na capital paulista.

De acordo com João Fernan-
des, diretor do CCCI e organiza-
dor do festival, a curadoria dos 
curtas foi feita pelo jornalista e 
editor-chefe do site ‘Cine Set’, 
Caio Pimenta. Já a seleção dos 
longas regionais foi feita pelo 
próprio João e os longas na-
cionais e internacionais foram 
escolhidos pela equipe da Mos-
tra de Cinema de São Paulo. 
“Acredito que conseguimos 
captar propostas diferenciadas 
e que, com certeza, irão agradar 
ao público que gosta e espera 
por novidades em Manaus”, co-
menta Fernandes.

Ao todo, foram selecionados 
18 curtas: ‘Cem Pilum: A História 
do Dilúvio’, de Thiago Morais; 
‘Nazaré: Do Verde ao Barro’, 

Em Tempo

Evento acontecerá no Centro 
Cultural Casarão de Ideias

de Juraci Júnior; ‘Solitude’, de 
Tami Martins; ‘Rabiola’, de Thia-
go Briglia; ‘Ela Mora Logo Ali’, 
de Rafael Rogante e Fabiano 
Barros; ‘Curupira e A Máquina 
do Destino’, de Janaína Wagner; 
‘Alexandrina – Um Relâmpago’, 
de Keila Sankofa; ‘Meus Santos 
Saúdam Teus Santos’, de Rodri-
go Antônio; ‘Essa Terra é Meu 
Quilombo’, de Rayane Penha; 
‘Tapuia’, de Begê Muniz; ‘Uma 
Mulher Pensando’, de Aida Ha-
rika, Roseane Yariana e Edmar 
Tokorino; ‘Mãri-hi – A Árvore do 

Sonho’, de Juraci Júnior; ‘Re-
mendo’, de Roger Ghil; ‘Manaus 
Hot City’, de Rafael Ramos; ‘O 
Barco e O Rio’, de Bernardo Ale 
Abinader; ‘Maués, A Garça’, de 
Isabelle Amsterdam; ‘Ensaio de 
Despedida’, de Eric Lima; ‘Cas-
tanho’, de Adanilo e ‘Cabana’, 
de Adriana de Faria.

Já os longas regionais e na-
cionais selecionados foram: ‘A 
Festa de Léo’, de Luciana Be-
zerra e Gustavo Melo; ‘Noites 
Alienígenas’, de Sérgio de Car-
valho; ‘O Dia Que Te Conheci’, de 

André Novais Oliveira; ‘Saudosa 
Maloca’, de Pedro Serrano e 
‘Terruá Para’, de Jorane Castro. 
Os internacionais, no total, se-
rão oito: ‘Leme do Destino’, de 
Julio Bressane; ‘Puan’, de Ma-
ria Alché e Benjamín Naishtat; 
‘Cultura da Resistência’, de Iara 
Lee; ‘La Chimera’, de Alice Ro-
hrwacher; ‘Afire’, de Roter Him-
mel; ‘Meu Casulo de Drywall’, de 
Caroline Floratti; ‘Samsara – A 
Jornada da Alma’, Lois Patiño 
e ‘Sem Coração’, de Nara Nor-
mande e Tião. 

Festa temática com balada 
infantil para crianças
Fantasmas, Wandinhas, vampiri-

nhos, Frankensteins mirins ou mini 
Coringas. Qualquer um desses per-
sonagens pode surgir no próximo 
sábado e domingo (28 e 29), das 
14h às 20h, na baladinha infantil 
Halloween Kids, promovida pelo 
Shopping Ponta Negra. O acesso é 
gratuito e contará com oficinas de 
pintura de rosto, de balão e dese-
nhos, contação de histórias, desfile 
de fantasias e caça aos doces, em 
uma programação assustadora-
mente animada.

No sábado, a baladinha, com di-
reito até ao DJ Raulino, famoso 
nas festas infantis, começa às 14h 
e vai até as 17h, com a presença de 
personagens de terror durante todo 
o evento, incluindo também mui-
tas brincadeiras. Ao mesmo tempo, 
ocorrerão as oficinas de pintura de 
rosto, de balão e de desenhos, em 
parceria com McDonald’s. Às 17h e às 
19h, a contação de história vai ser de 
arrepiar, com contos de terror. Já o 

desfile de fantasias, com premiação 
para os três mais bem colocados, 
começa às 18h.

No domingo, voltam as oficinas 
de pintura de rosto, de balão e 
de desenhos, em parceria com 
McDonalds. Às 17h, haverá mais 
uma sessão de contação de his-
tórias de terror e a novidade do 
dia será a caça aos doces, com 
personagens horripilantes, a partir 
das 18h. O DJ Raulino na baladinha 
infantil continua sendo das 14h até 
as 17h também com personagens 
de terror.

O Halloween já é tradição no Sho-
pping Ponta Negra, reunindo criati-
vidade, animação e música em um 
só evento.

“É uma animação para as crianças, 
mas os adultos também se divertem 
ao verem a criatividade das fanta-
sias e o quanto a garotada sai feliz 
da baladinha”, destaca a gerente 
de Marketing do Shopping Ponta 
Negra, Priscila Furtado.

HALLOWEEN KIDS 

Evento com acesso gratuito, conta com oficinas, pintura de rosto e demais atividades 

Durante o evento a editora disponibiliza as obras da autora
Violeta Loureiro lança  livro ‘Caminhos 
e descaminhos da Amazônia’

Pesquisadora lança livro sobre Amazônia 
A pesquisadora e professora 

da Universidade Federal do Pará 
(UFPA) Dra. Violeta Refkalefsky Lou-
reiro lança nesta quarta-feira, 25 de 
outubro de 2023, o livro ‘Caminhos e 
descaminhos da Amazônia’, editado 
pela Valer, em dois volumes. 

O evento é realizado durante o 
III Encontro Nacional de Trabalho 
Interdisciplinar e Saúde – Entis, na 
Universidade Federal do Amazonas 
– Ufam, no auditório Samaúma, na 
Faculdade de Ciências Agrárias – FCA 
(Av. Rodrigo Otávio, 3000 - Setor Sul, 
Coroado I), a partir das 15 h. 

A pesquisadora é autora de diversas 
obras sobre o pensamento econô-
mico e sociocultural regional, como 
‘Amazônia: estado, homem e natu-
reza’ e ‘Amazônia: colônia do Brasil’. 
A sua carreira é dedicada ao debate 
das grandes questões amazônicas. 

O primeiro volume da obra tem como 
subtema ‘Acertos, erros e possibili-
dades’. O segundo volume tem como 
subtema o ‘Meio ambiente e justiça 
social’.
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Quarta-feira (25), a partir das 
19h30, no Cine Casarão 
‘Cem Pilum – A História do Di-
lúvio’
‘Nazaré: Do Verde ao Barro’
‘Solitude’
‘Rabiola’
‘Ela Mora Logo Ali’

Quinta-feira (26), a partir das 
16h, no Cine Casarão
‘Curupira e A Máquina do Des-
tino’
‘Alexandrina – Um Relâmpago’
‘Meus Santos Saúdam Teus 
Santos’
‘Essa Terra É Meu Quilombo’

Quinta-feira (26), no Cine Ca-
sarão
‘Leme do Destino’, 17h30
‘Puan’, 19h

Sexta-feira (27), a partir das 16h, 
no Cine Casarão
‘Tapuia’
‘Uma Mulher Pensando’
‘Mãri-Hi – A Árvore do Sonho’
‘Remendo’

Sexta-feira (27)
‘Cultura da Resistência’, 17h10, 
no Cine Casarão

‘La Chimera’, 18h30, no Cine Ca-
sarão
‘O Dia Que Te Conheci’, 20h, na 
Rua Barroso

Sábado (28), a partir das 16h, no 
Cine Casarão
‘Manaus Hot City’
‘O Barco e O Rio’
‘Maué, A Garça’

Sábado (28)
‘Afire’, 17h, no Cine Casarão
‘Meu Casulo de Drywall’, 19h, no 
Cine Casarão
‘A Festa de Léo’, 19h30, na Rua 
Barroso
‘Noites Alienígenas’, 21h30, na 
Rua Barroso

Domingo (29), a partir das 16h, 
no Cine Casarão
‘Ensaio de Despedida’
‘Castanho’
‘Cabana’

Domingo (29)
‘Terruá Pará’, 18h15, na Rua 
Barroso
‘Sem Coração’, 19h, no Cine Ca-
sarão
‘Saudosa Maloca’, 20h, na Rua 
Barroso

programação de exibição

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO COMPLETA DAS EXIBIÇÕES

Vale ressaltar que o Cine 
Casarão Festival contará 
com espaços instagramá-
veis, espaço gastronômico, 
lounges e shows musicais. 

Mais informações podem 
ser obtidas por meio do 
Instagram Centro Cultural 
Casarão de Ideias (@casa-
raodeideias).

Para a autora, na apresenta-
ção da obra, o livro representa o 
conhecimento que foi adquirindo 
ao longo dos anos, perguntando, 
estudando, vendo, discutindo e 
aprendendo sobre as Amazônias.

De acordo com a coordena-
dora editorial da Valer, profes-
sora Dra. em Filosofia, Neiza 
Teixeira, a abordagem feita pela 
autora apresenta uma escri-
ta aberta ao público, realizada 
com o propósito de levar à re-
flexão os mais variados leitores. 
“Violeta Loureiro é reconhe-
cidamente uma das grandes 
teóricas das Amazônias, como 
tem demonstrado nas obras 
de fôlego e intensa pesquisa 
publicadas pela editora Valer”. 

O primeiro volume está distri-
buído em 13 capítulos e o segun-
do em oito. Cada um deles cor-
responde a um artigo científico 
publicado em revista científica 
nacional ou estrangeira, em dife-
rentes momentos e atualizados 
para essa publicação.

“A contribuição desses artigos 

implica numa compreensão mais 
profunda sobre a realidade dos 
povos amazônicos, vistos pelas 
suas relações econômicas, so-
ciais e culturais, como também 
sobre a atuação do poder sobre 
espaço e gentes”, ressaltou a co-
ordenadora editorial. 

Durante o evento a editora 
disponibiliza as obras da autora. 
Conforme explicou a diretora de 
eventos da Valer, Marília Ma-
ciel. “Como em todos os nos-
sos lançamentos, estaremos 
com um espaço apresentando 
e vendendo os livros que a au-
tora escreveu publicados pela 
Valer.”, disse Marília. 

Sobre Violeta Loureiro
Violeta é graduada em Ciên-

cias Sociais pela UFPA (1969), 
fez mestrado em Sociologia 
na Unicamp (1985), doutorado 
no Institut des Hautes Études 
de l`Amérique Latine, – Iheal, 
em Paris, França (1994), pós-
-doutorado na Universidade de 
Coimbra, Portugal (2006).
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A cantora amazonen-
se Izabelle Ribeiro fi-
nalista do The Voice 
Kids 2021, com seus 

16 anos lança mais uma 
música autoral, a última de 
2023. A música vem com 
uma proposta de trazer es-
perança, paz e autoajuda. A 
canção “Levanta da Cama” 
será lançada no próximo dia 
27 de outubro e em todas as 
plataformas digitais.

“A canção ‘Levanta da 
Cama’ me faz lembrar de 
um acontecimento antes de 
começar a gravação, onde 
eu pensei em desistir do 
meu ministério e de minis-
trar. Após esse momento, 
Deus me mostrou que os so-
nhos Dele são maiores que 
os meus e que não preciso 
temer pois Ele está comigo. 
Quero levar essa mensagem 
para diversas pessoas, não 
importa onde estejam. Que 
Deus possa se manifestar 

MODA

Manaus ganha desfile e homenagem na passarela

Cantora amazonense lança 
último single autoral de 2023

Izabelle Ribeiro foi finalista do 
The Voice Kids em 2021

Música vem 
com uma 
proposta 
de trazer 
esperança, 
paz e 
autoajuda

“Ponta Negra Fashion Summer” terá talk-shows, workshop e desfile

no ambiente e que o Seu mila-
gre aconteça na vida de muitas 
pessoas”, conta a cantora.

A cantora celebra o lança-
mento do single junto com seu 
projeto social de distribuição 
de brinquedos para crianças da 
comunidade Puraquequara, no 
sábado (28), às 10h da manhã, 
Escola Estadual Irmã Gabrielle 
Cogels. “Será um dia muito es-

pecial e cheio de alegria. Como 
é gratificante viver um sonho 
onde tem sorrisos, alegria e 
muito amor. Nesta data iremos 
cantar junto com as crianças a 
minha nova canção”, antecipa 
Iza. O projeto será realizado em 
parceria com Alonso Oliveira.

Carreira
Desde que saiu do The Voice 

Kids, Izabelle Ribeiro seguiu a 
carreira na música gospel em 
todo o território nacional. Re-
centemente, voltou de uma 
turnê pelo Sul do país, onde 
fez shows e cantou para cidades 
como Belo Horizonte e Itajaí. Foi 
convidada de honra de uma das 
maiores premiações gospel do 
país, o Troféu Gerando Salvação. 

Em paralelo, ela também 

percorreu o interior do Ama-
zonas com shows e presenças 
em eventos do segmento. Além 
disso, Izabele também participa 
e adere a campanhas impor-
tantes para sociedade como 
Síndrome de Rett e Outubro 
Rosa, nas quais empresta sua 
voz e carisma em prol da cons-
cientização da população.

Lançado neste ano, o single 

‘Muitas moradas’ ainda con-
corre ao Prêmio Streaming 
Gospel 2023 como melhor 
música. A cantora amazonen-
se ainda concorre em outras 
2 categorias: melhor cantora 
e melhores fãs.

Izabelle Ribeiro está no Ins-
tagram com o perfil @izabel-
leribeirooficial e no YouTube /
Izabelle Ribeiro.

Um desfile 100% pro-
duzido com profissionais 
locais, tendo parte da 
decoração feita por um 
artista que vai reverenciar 
a cidade e personalida-
des de vários segmentos 
que vivem o dia a dia de 
Manaus. O “Ponta Ne-
gra Fashion Summer”, 
que será realizado nes-
ta quarta-feira (25), com 
talk-shows e workshop, e 

quinta-feira (26), com o 
desfile, no Shopping Pon-
ta Negra, realizador do 
desfile, tem a proposta 
de homenagear a cidade 
com um evento de moda, 
beleza e debates sobre o 
tema. 

O nome “Ponta Negra 
Fashion Summer” traz a 
mescla do regional com o 
internacional que convi-
ve na cultura amazônica 

já há bastante tempo. 
Ao passear pela cidade, 
o manauense passa pela 
praia da Ponta Negra e 
andando pelo Centro 
encontra o Roadway, 
o porto de Manaus da 
antiga empresa Manaos 
Harbour. Liverpool, Paris 
dos Trópicos, artesana-
to indígena e produtos 
importados convivem em 
uma mistura de culturas.

É essa diversidade que 
o produtor de moda Fer-
nando Salignac cogita le-
var à passarela, a come-
çar pela produção local.

“Apostar nos profissio-
nais locais é uma maneira 
de valorizá-los e mostrar 
que temos expertise na 
produção de moda”, des-
taca Salignac, que come-
mora 40 anos de Manaus.

A gerente de Marke-

ting do Shopping Ponta 
Negra, Priscila Furtado, 
também destaca a pro-
dução 100 por cento 
local. “Da produção aos 
modelos, estamos con-
tando com profissionais 
que atuam em Manaus”, 
conta Priscila.

“São mais de 100 profis-
sionais e também esta-
mos contando, no backs-
tage, com alunos de moda 

da Faculdade Santa 
Teresa, mostrando os 
novos talentos desse 
segmento”, disse.

Convidados 
Quem poderia ima-

ginar que a cantora 
Márcia Siqueira acei-
taria deixar o microfo-
ne de lado para des-
filar no Ponta Negra 
Fashion Summer?  A 
cantora é uma das 
vozes femininas mais 
celebradas no Ama-
zonas.

Com vários álbuns 
solo no currículo, par-
ticipação em disco de 
Maria Bethânia e sho-
ws na Alemanha, ela 
teve a vida e a carreira 
retratadas no livro “A 
Voz da Floresta”, lan-
çado em 2020. Desta 
vez, não vai cantar, 
mas vai representar 
o segmento da música 
na passarela.

No campo do jorna-
lismo, o colunista Júlio 
Ventilari também estará 
no desfile, levando para 
a passarela 39 anos de 
atuação na imprensa.

O desfile contará 
ainda com modelos 
profissionais na pas-
sarela, trazendo os 
looks de diversas lo-
jas do shopping, ao 
som do DJ Alexandre 
Prata. O artista plás-
tico Jandr Reis assina 
os painéis que estarão 
à mostra durante o 
desfile.



‘Barão’ conquista cinturão do Open Extreme Manaus
LUTA 

DIVULGAÇÃO 
  Da redação

O amazonense Milson Cas-
tro “Barão” conquistou o cin-
turão da 3ª edição do Open 
Extreme Manaus em 2023, 
realizado no último sábado 
(21), no Centro de Conven-
ções Vasco Vasques. O atleta 
é natural de Coari e nocauteou 
o adversário Zairon Man ain-
da no primeiro round da luta 
principal. 

“A minha participação foi 
muito boa. Gostaria de para-
benizar o Marcelinho. Evento 
muito bem organizado, com 
estrutura muito boa, tratando 
muito bem os atletas. Para 
mim, ter conquistado o cintu-
rão na luta principal foi mui-
to importante. Com certeza, 
esse título vai me alavancar 
para grandes oportunidades”, 
disse. 

Outras duas lutas também 
protagonizaram a disputa de 
cinturão do evento, uma delas, 

internacional, com a rivalida-
de entre Breno Sombra e o 
mexicano Caleb Moctezuma 
“Bandido”, que conquistou a 
vitória. O atleta íntegra a equi-
pe Brazilian Warriors, liderada 
pelo amazonense e lutador do 
UFC, Diego Lopes, que mora 
no México há 5 anos. 

O evento, realizado desde 
2015, já descobriu novos ta-
lentos no octógono e nesta 
edição promoveu duelos de 
inclusão social com o “Mazi-
nho”, atleta com síndrome de 
down que ganhou a medalha 
na disputa com Felipe Fúria 
e o cadeirante Haroldo Sou-
za, vencedor da luta contra o 
Chico Preto. 

A 3ª edição do evento des-
te ano reuniu mais de 3 mil 
pessoas para acompanhar os 
duelos presencialmente, divi-
didos nas categorias: masculi-
na, feminina e de inclusão so-
cial. A transmissão do evento 
ao vivo no YouTube registrou 

quase 10 mil visualizações e 
pode ser acessada neste link: 
https://www.youtube.com/
live/emEomsFoJFU?si=Tn3o
Bs8WSUI8nbcZ 

Durante as trocas de pulsei-
ras, mais de mil latas de leite 
foram arrecadadas. Elas serão 
destinadas a comunidades ri-
beirinhas afetadas pela seca 
severa no Amazonas. Confor-
me o organizador do evento, 
Marcelo Pontes, a entrega já 
está programada. 

“Essa edição do evento foi 
um sucesso. Conseguimos ar-
recadar mais de 1.000 latas 
de leite, que serão destina-
das nos próximos dias, aos 
ribeirinhos afetados pela seca. 
Estou fazendo uma força ta-
refa junto com o prefeito de 
Manaus, David Almeida, para a 
gente trabalhar na entrega de 
todas as latas. Foi além do que 
eu imaginava. Creio que isso é 
só o começo. Esse ano ainda 
tem mais”, destacou. Equipe festeja título Open Extreme Manaus conquistado pelo lutador Barão

Manaus, quarta-feira 25 de outubro de 2023
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O Flamengo enfrentará 
nesta quarta-feira (25), 
o Grêmio, às 20h30 (de 
Manaus), na Arena Tri-

color, com o objetivo de man-
ter sua invencibilidade contra 
o time gaúcho em 2023. Até 
agora, as equipes se enfrenta-
ram três vezes, com o Flamengo 
vencendo todas as partidas sem 
sofrer gols.

As vitórias ocorreram em dois 
jogos pela Copa do Brasil, com 
placares de 2x0 e 1x0, e em um 
jogo pelo Campeonato Brasilei-
ro, que terminou com um placar 
de 3x0.

O retrospecto do confronto 
entre Flamengo e Grêmio ao 
longo dos anos mostra uma ri-
validade equilibrada, com 105 
jogos disputados. O Flamen-
go venceu 36 vezes, o Grêmio 
venceu 35 vezes, e houve 34 
empates. O saldo de gols é igual, 
com 127 gols marcados por cada 
equipe.

Desde a chegada de Arras-
caeta ao Flamengo em 2019, o 
meia uruguaio tem sido um pilar 
fundamental da equipe. No en-
tanto, sua importância também 
traz preocupações, já que o Fla-
mengo não possui um reserva à 
altura para o jogador. Isso tem 
resultado em um desgaste sig-
nificativo, visto que Arrascaeta 
é frequentemente escalado em 
diversos jogos.

A situação física de Arrascaeta 
tem sido motivo de apreensão. 
Durante o comando do técnico 
Sampaoli, o meia uruguaio so-
freu lesões na posterior da coxa, 
chegando a perder o primeiro 
jogo da final da Copa do Brasil. 
Com duas lesões na posterior 
da coxa, a condição física de 
Arrascaeta é delicada, agravada 
pelo fato de que ele teve que 

Em Tempo

André Henrique terá a responsabilidade de fazer gols no Fla 

Rubro-Negro Carioca. A equipe 
Tricolor que enfrentou o São 
Paulo não foi trabalhada antes 
da partida no Morumbi.

Na ocasião, o treinador sur-
preendeu ao modificar várias 
peças, optando por três zaguei-
ros e três volantes, contando 
com dois jovens que até bem 
pouco tempo defendiam o time 
sub-20: o lateral-esquerdo 
Wesley Costa e o volante Josué.

“Hoje (sábado) de manhã 
conversei por 30 ou 40 minu-
tos com o time que ia começar, 
além da preleção. Muitas vezes 
não tem tempo para treinar e 
tem que ser no papo. Não foi 
(usado) um esquema diferente, 
não. Foi um esquema que a 
gente já vinha jogando, tivemos 
êxito em outras oportunidades, 
mas infelizmente não deu cer-
to”, explicou o ídolo gremista.

Desta vez, o sistema tático é 
uma das dúvidas para encarar o 
clube carioca. Após ter sido pre-
servado da viagem à capital pau-
lista por desgaste físico, Geromel 
deve ingressar no lugar de Bruno 
Uvini. A questão é que Bruno Al-
ves também pode ir para o banco 
de reservas, com o ingresso de um 
atacante de velocidade — Nathan 
Fernandes e Lucas Besozzi são as 
opções mais viáveis.

Na lateral, Reinaldo tem re-
torno garantido após cumprir 
suspensão. Mas há uma ques-
tão no meio-campo, em que 
Carballo, afastado por dores no 
púbis, será reavaliado para sa-
ber se tem condições de jogo. 
Caso contrário, o jovem Josué 
seguiria entre os titulares.

Por fim, será preciso encon-
trar substituto para Luis Suárez, 
que recebeu o terceiro cartão 
amarelo. Conforme apurou a 
reportagem de GZH, a comissão 
técnica aguardará até o último 
instante para saber se poderá 
contar com João Pedro Galvão, 
afastado há quase um mês por 
dores na virilha. As outras op-
ções seriam André Henrique e 
Éverton Galdino.

Tricolor Gaúcho 
tentará quebrar 

jejum de gols 
diante do Rubro-
Negro Carioca no 

Brasileirão  

Grêmio ainda não conseguiu 
fazer gol no Fla em 2023

antecipar sua volta para parti-
cipar do jogo de volta da final 
da Copa do Brasil.

Fábio Mahseredjian, prepara-
dor físico do Flamengo, comen-
tou sobre a situação de Arrasca-
eta após o primeiro jogo do meia 
como titular sob o comando 
de Tite, no confronto contra o 
Vasco. Mahseredjian destacou a 
importância do monitoramento 
da condição física de Arrascaeta 
e sua aceleração na recupera-
ção para a final contra o São 
Paulo. Agora, o clube planeja 
administrar o jogador para ga-
rantir sua melhor forma física 
nos treinamentos e nos jogos.

Desfalques para o Jogo con-
tra o Grêmio

O Flamengo está se preparan-
do para o próximo desafio, um 
jogo contra o Grêmio marcado 
para quarta-feira (25) às 21h30. 

Até o momento, o time carioca 
enfrenta três desfalques con-
firmados para o jogo.

Fabricio Bruno recebeu o 
terceiro cartão amarelo contra 
o Vasco e está suspenso, Da-
vid Luiz está tratando de uma 
entorse no tornozelo direito, e 
Allan está em tratamento para 
fáscia plantar no pé esquerdo.

A maior perda entre esses 
desfalques é a de Fabricio Bru-
no, que estava sendo conside-
rado titular pelo técnico Tite. 
Agora, Pablo e Rodrigo Caio são 
os principais candidatos para 
assumir a vaga ao lado de Léo 
Pereira.

Tite Analisa o Clássico contra 
o Vasco

Após a vitória do Flamengo por 
1x0 sobre o Vasco, com gol de 
Gerson, o técnico Tite manteve 
sua invencibilidade, com duas 

vitórias em dois jogos com o time 
carioca. A partida foi bastante 
disputada, com chances claras 
para ambos os lados. Tite fez 
uma análise do jogo, destacando 
as diferentes etapas e desafios 
enfrentados durante a partida.

“O jogo teve muitas etapas di-
ferentes dentro do próprio jogo. 
Diferentes jogos dentro do jogo. 
Até a hora do gol nós tínhamos 
55% de posse. A gente está pro-
curando mais um jogo de apro-
ximação e o Vasco com duelos e 
transições, com bola aérea, com 
uma equipe coordenada. Nós 
tínhamos que fazer o equilíbrio 
entre neutralizar o adversário, 
o ponto físico e o técnico. Isso 
exigiu bastante atenção”.

Péssima temporada Tricolor 
Os donos da casa vêm um 

mau momento na temporada, 
enquanto os visitantes estão re-

tomando as vitórias com o Tite 
no comando da equipe.

O Grêmio vem de duas der-
rotas no Brasileirão nas últimas 
rodadas, além de perder o clás-
sico, teve o revés fora de casa, 
no Morumbi, para o São Paulo, 
onde levou três gols. A equipe 
caiu na tabela de classificação e 
agora é o sexto colocado, com 
44 pontos, e vê uma vaga para 
disputar a próxima Libertadores 
ameaçada.

Já o Flamengo vem de duas 
vitórias no Brasileirão sob o co-
mando do técnico Tite. A equipe 
venceu o Cruzeiro e o Vasco, e 
agora é o terceiro colocado na 
tabela de classificação, com nove 
pontos atrás do líder Botafogo.

Mudanças no Grêmio
Renato Portaluppi segue fa-

zendo suspense sobre possí-
vel escalação do time contra o 

Arrascaeta confirmado para duelo contra o Grêmio 
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Sassá pode receber título 
de Cidadão do Amazonas
Projeto de Lei do 
deputado estadual 
João Luiz agracia o 
jogador do Estado 
do Rio de Janeiro 
com a maior 
comenda da Aleam 

Sassá é um jogador talen-
toso com uma história 
de sucesso em diversos 
clubes do futebol brasi-

leiro. No Amazonas FC não foi 
diferente e o atleta, juntamente 
com os outros integrantes do 
clube fizeram história e garan-
tiram o título do Campeonato 
Brasileiro Série C sobre o Brus-
que. Essa é uma homenagem 
justa para este jogador que tem 
elevado o nome do nosso esta-
do no Brasil”, disse o deputado 
João Luiz.

O parlamentar destaca que o 
jogador de futebol preenche os 
requisitos para receber o título 
de Cidadão do Amazonas no 
Poder Legislativo.

Sassá também foi o artilheiro 
absoluto da Série C do Brasilei-
rão, com 18 gols marcados.

História
Sassá nasceu em 11 de janeiro 

de 1994, na cidade do Rio de 

Em Tempo

João Normando/Amazonas FC 

Maior artilheiro do Brasileirão Série C, Sassá pode se “tornar” cidadão amazonense 

Janeiro.
Os seus primeiros passos 

como jogador profissional acon-
teceram no Botafogo, estrean-
do em 7 de julho em 2012, em um 
jogo do Campeonato Brasileiro 
contra o Bahia.

O centroavante também pas-
sou pelo Oeste de Itápolis, Náu-
tico, Cruzeiro, Coritiba, Marítimo, 
CSA e Athletic Club.

Atualmente, Sassá encontra-
-se no Amazonas FC, onde fez 
história para o acesso da Série 
B do Campeonato Brasileiro de 
Futebol.

Sessão Especial
O deputado João Luiz tam-

bém propôs que o Amazonas 
FC seja homenageado na Aleam 
em uma Sessão Especial no ple-
nário Ruy Araújo.

Amazonas campeão da Série C 
Campeão Brasileiro da Série C, 

Amazonas FC conquista a vitória 
fora de casa contra o Brusque! 
Neste domingo (22), no estádio 
Augusto Bauer, o onça pintada 
venceu o Brusque por 2 a 1, pela 
final da Série C do Campeonato 
Brasileiro. Após empate por 1 a 
1 no jogo de ida, os visitantes 
saíram atrás, mas buscaram o 
empate ainda no primeiro tem-
po do jogo de volta e viraram na 
segunda etapa para garantir o 
título inédito. É o primeiro título 
nacional da história do Amazo-
nas FC e do futebol amazonense 
como um todo.

Os dois finalistas já tinham 
vaga garantida na Série B, mas 
a vitória tem gosto especial para 
o Amazonas. Fundada em 2019, 
a equipe conquistou o seu pri-
meiro título nacional. Paysandu 
e Operário completam a lista de 
times que subiram para a se-
gunda divisão do Campeonato 
Brasileiro.

Fazendo história
Com apenas quatro anos de 

existência, o Amazonas FC al-
cançou conquistas históricas, 
no ano de 2023. Depois de 
ser campeão estadual inédito, 
o clube consolidou uma gran-
de campanha e carimbou a 
classificação para a Série B, 
logo na primeira participação 
na Série C.

Na decisão, a Onça-pintada 
chega a mais uma conquista 
inédita e fica com a taça, que 
fez ser o primeiro clube ama-
zonense a se tornar campeão 
nacional, em todos os tempos.

Mesmo com o empate sem 
gols na Arena da Amazônia, 
a campanha do Amazonas FC 
fora de casa traz tranquilida-
de para a decisão. Jogar fora 
de Manaus não é problema 
para a Onça-pintada, com a 
melhor campanha como visi-
tante da Série C. Longe do ter-
ritório amazonense, a equipe 
aurinegra soma sete vitórias, 
um empate e cinco derrotas, 
representando um aproveita-
mento de 56,41%.

Renato Augusto quer ser técnico  
e planeja estágio com Diniz

CAMISA 8

Da redação

Renato Augusto externou 
o desejo de se tornar trei-
nador e falou sobre a forma 
como gosta de enxergar o 
jogo. Em entrevista à revis-
ta Placar, o jogador revelou 
ser fã do trabalho do atual 
técnico do Fluminense e da 
seleção brasileira, Fernando 
Diniz, e expôs o que pensa 
sobre o futebol atual.

O camisa 8 também fez 
elogios a Guardiola e crítica 
à forma como as equipes são 
montadas no atual momento.

“Eu sou um grande fã do 
Diniz. Eu gosto dele, acho bem 
interessante a forma como 
pensa. Já até falei para ele 
que queria entender como 
chega a isso, entendeu? Eu 
sempre tive vontade de tra-
balhar com Guardiola para 
poder entender da onde tira 

os espaços até ele chegar ao 
gol, para entender o proces-
so”, afirmou

O jogador também falou 
sobre o atual treinador do 
Fluminense. “O (trabalho) do 
Diniz eu acho interessante, 
realmente interessante. É 
um jogo muito diferente do 
Guardiola, que é muito po-
sicional, enquanto o dele é 
livre, de realmente rodar o 
jogador, mas é um conceito 
interessante que te faz ficar 
com a bola”, explicou.

“O que está acontecendo 
hoje em dia é que ficamos 
cada vez menos com a bola. 
Preferimos dar a bola e mar-
car o adversário. E a bola é 
o tesouro do jogo, ninguém 
faz gol sem a bola. Só tem 
uma. Então, eu gosto muito 
desses caras que querem a 
bola o tempo inteiro. ‘Ah, mas, 
pô, teve posse de bola, mas 

perdeu o jogo?’ Sim, mas é 
uma coisa em que eu acre-
dito”, contou.

Renato falou também so-
bre o aspecto positivo desse 
estilo de jogo. “Não é só o 
resultado, é o merecimento. 
Você vai merecendo ganhar, 
vai chegar uma hora que vai 
ganhar. Então, acredito muito 
nesse cara que quer a bola 
realmente para jogar. Gosto 
muito da ideia dele (Diniz), 
mas não sei como funciona o 
dia a dia. Analisando de fora 
é bem interessante”, acres-
centou.

Renato Augusto, que já fez 
curso de treinador na CBF 
Academy, ainda pretende co-
locar mais alguns anos dedi-
cados ao aprendizado. Para 
isso, mostrou interesse em 
estagiar com outros treina-
dores, entre eles, Fernando 
Diniz e Dorival Júnior.

Craque do Timão anunciou que pretende ser treinador de jogadores de futebol 

Divulgação


